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Пролетарии (сех стран, !

ОРГАН ТОМСКОГО ОБЛАСТНОГО КОМИТЕТА КПСС И ОБЛАСТНОГО СОВЕТА ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ

КВАРТАЛА, ГОДА
ОПРЕДЕЛЯЮЩИЕ УСПЕХ Р у б е ж -25 тысяч

Коллектив Колпашевско- 
го леспромхоза выступил 
инициатором ритмичной ра
боты в лесу. С первых дней 
января колпашевцы своими 
делами подтвердили, что 
слов на ветер не бросают. 
Сейчас на счету коллектива 
уже имеется' сверхплановая 
древесина.

Большинство бригад верх
него и низшего складов уже 
справилбСь со своими пяти
летними заданиями. В за-

В ЦЕНТШЬИОН КОМИТЕТЕ КПСС
ЦК КПСС принял постановление «О 7О-летии револю

ции 1905—1907 годов в России». В постановлении от
мечается, что в январе 1975 года исполняется 70 лет со 
времени начала революции 1905—1907 годов в России,- 
в которой пролетариат, широкие слои крестьянских масс 
под руководством' ленинской партии с оружием в руках 
выступили против самодержавия, социального и нацио
нального гнета.

Это была первая народная революция^ эпохи империа
лизма. Она показала, что начался новый период всемир
ной истории, период политических потрясений и револю
ционных битв. -Революция 1 905-1907  годов хотя и по
терпела поражение, , нанесла мощный удар по самодержа
вию, господству помещиков я капиталистов, вписала 
яркую страницу в историю классовой борьбы. «Без «гене
ральной репетиции» 1905 года, — подчеркивал В. И. Ле
нин, — .победа Октябрьской революции 1917 года была 
бы невозможна».

Революция 1905— 1907 годов была .подготовлена всем 
ходом социально-экономического и политического разви 
т-ия страны. После отмены крепостного права в России 
быстрыми темпами рос капитализм, формировался и 
сплачивался рабочий класс, укреплялось его классовое 
самосознание, В то же время Россия оставалась страной 
с сильными феодально-крепостническими пережитками. 
Царское самодержавие, выражавшее интересы помещи
ков и тесно связанное с крупным монополистическим 
капиталом, сковывало развитие производительных сил 
страны, тормозило общественный прогресс. Невыносимы
ми были условия жизни рабочих и крестьян.

К началу XX века Россия стала узловым пунктом про
тиворечий всей системы империализма, ее наиоолее сла
бым звеном. Сюда переместился центр мирового Револю
ционного движения. Мировой экономический ' кРиз«с 
2900—1903 гг., захвативший и царскую Россию, а также 
русско-японская война обнажили гнилость царизма, обост
рили до крайних пределов противоречия господст
вующими классами и широкими массами трудящи с . 
Все это способствовало быстрому нарастанию революци
онного кризиса.

Революция 1905—1907 годов — первая в истории 
буржуазно-демократическая революция, в которой проле
тариат выступил самостоятельной политической силой, 
вождем угнетенных масс, борющихся за социальное осво
бождение. Воплощением его руководящей роли ^  б“ ла 
большевистская партия во главе е В. И. Лениным, ина 
была единственной партией, которая _имела четкую, науч
но обоснованную программу действии. Ленинская партия 
высоко подняла революционное знамя, решительно от
стаивала марксизм в борьбе против ревизионизма, твор
чески развивала марксистское учение, соединяя его в 
ходе революции с Массовым пролетарским и демократйче 
сйим Движением.

В годы революции ягрко проявилксь роль В. И. Ленина 
как величайшего теоретика марксизма й вождя трудящих
ся. Ленин обосновал идею гегемонии пролетариата в на
родной революции, показал, что чем шире и глуоже рево
люционное движение масс, тем больше возрастают роль и 
значение пролетарской партии, ее идейно-политическои и 
организаторской деятельности. В разгар революции, вес
ной,1905 года, III съезд партии на основе ленинских идеи 
выработал большевистскую стратегию и тактику револю
ционной: борьбы рабочего'класса, всех трудящихся.

Выдающимся вкладом • в сокровищницу марксизма
явилась ленинская теория перерастания буржуазно-демо
кратической революции в революцию социалистиче
скую. Основанная на научном анализе новой историче
ской эпохи, расстановки классовых сил, она  ̂ проложила 
едйНЙтвенно верный путь революционной практике.
Жизнь полностью подтвердила правильность взятого ле
нинской партией политического курса и показала несо
стоятельность, банкротство оппортунистической тактики 
троцкистов, меньшевиков и других мелкобуржуазных 
партий.

Рабочий класс, с величайшим упорством вел реши
тельную борьбу за полное осуществление большевис> 
екой программы-минимум — завоевание демократической 
республики, введение 8-часового рабочего дня, проведе
ние конфискации помещичьих земель.

Непоколебимую стойкость, готовность идти на жертвы 
во имя свободы, социальной справедливости и прогресса 
проявил рабочий класс в борьбе с царским самодержави
ем. Немеркнущим примером его мужества и героизма 
являются Всероссийская октябрьская политическая стач
ка, классовые битвы в Петербурге и других городах, в 
центре и на окраинах России. Вершиной революций, как 
подчеркивал Ленин, явилось декабрьское вооруженное 
восстание в Москве. Рабочий класс вынес на своих пле- 

■ чах основную тяжесть борьбы в революции 190э 1907
годов. Своими решительными действиями, беззаветным 
героизмом и самоотверженностью пролетариат России 
поднимал широкие массы трудящихся на борьбу против 
самодержавия, помещиков и буржуазии.

В ходе революции под воздействием массовых стачек 
и вооруженных боев пролетариата развернулось широкое 
крестьянское движение. Впервые в истории стал склады
ваться союз рабочего класса и крестьянства. Вместе с 
русским пролетариатом и крестьянством борьбу против 
Царизма и эксплуататорских классов вели рабочие й 
крестьяне Украины, Белоруссии, Прибалтики, Закав

казья, Средней Азии н других национальных районов 
России. Осуществляя руководство революционной борь
бой, партия исходила из ленинского указания о том, что 
свергнуть царскую монархию в состоянии только пролета
риат, ведущий за собой трудящиеся массы всех нации и 
народностей страны. Усилилось революционное брожение 
в армии и флоте, являвшихся оплотом самодержавия. 
Весь мир узнал о выдающемся подвиге матросов броне
носца «Потемкин», перешедших на сторону революции.

В ходе революции, в результате творчества рабочего 
класса, народных масс возникли невиданные в истории 
политические Организации — Советы рабочих депутатов, 
а вслед за ними — Советы крестьянских и солдатских 
депутатов. Они были созданы в Иваново-Вознесенске, Пе
тербурге, Москве, Ростове, Саратове, Баку, Киеве, ька- 
теринославе. Севастополе, Костроме, Чите, Красноярске, 
Иркутске, Смоленске, во многих других городах и посел
ках для руководства стачечной борьбой и вооруженным 
восстанием. Советы, по определению Ленина, являлись 
органами революционной власти, революционно-демокра
тической диктатуры пролетариата и крестьянства. I.еяии 
Ленина прозорливо увидел в них прообраз советской 
власти, госудапственную форму диктатуры пролетариата. 
Великая Октябрьская социалистическая революция, исто
рический опыт СССР целиком и полностью подтвердили 
жизненную силу ленинского учения о Советах, являю
щихся самыми Массовыми органами подлинно народной 
власти, выражением подлйнной демократии.

Первая революция в России имела большое между- , 
народное значение. Она оказала огромное воздействие на 
рост революционных выступлений рабочих и крестьян 
во многих странах мира, вызвала мощный подъем нацио
нально-освободительного движения угнетенных народов 
колониального Востока. Все это расшатывало мировую 
систему капитализма, приближало ее общий кризис.

Советские люди высоко чтут славный подвиг героев 
революции. История первой народной революции в Рос
сии — неиссякаемый источник творческого вдохновения, 
школа политической борьбы для новых поколении рево
люционных борцов. В наше время, когда международный 
рабочий класс завоевывает руководящую роль в широ
ком и мощном общедемократическом антиимпериали
стическом движении, исторический опыт первой русской 
революции, ленинские идеи о гегемонии пролетариата в 
революционной борьбе трудящихся масс приобретают осо
бую актуальность.

Глубокое обобщение и мастерское использование боль
шевиками накопленного опыта политического руковод
ства массами, непримиримая борьба против оппортунизма _ 
и ревизионизма, за единство рабочего класса и его геге
монию в освободительном движении, за союз пролетариа
та с широкими слоями Трудящихся (^легчили и ускори
ли свержение царизма в феврале 1917 годки победонос
ный штурм эксплуататорского строя в дйя-Великого ок
тября.

Великая Октябрьская социалистическая революция 
открыла новую эпоху в истории человечества эпоху 
пеоехода к социализму. Строительство социализма в 
СССР ознаменовалось выдающимися победами, которые 
преобразили облик нашей Родины, укрепили-ее могуще
ство, подняли к вершинам экономического и социального 
прогресса. . \ . 7

Важнейшим итогам преобразовательной деятельности 
партии, героического труда советского народа явилось 
создание развитого социалистического общества. Осущест
вляя ныне под руководством партии исторические реше
ния XXIV съезда' КПСС, трудящиеся страны добиваются 
новых успехов на всех участках коммунистического 
строительства. Возрастает экономическая мощь нашего 
государства, на основе роста Эффективности производ
ства ускорения научно-технического прогресса неуклонно 
повышается благосостояние и культура советского наро
да, укреплйется идейно-политическое единство советского 
общества.

Величайшим завоеванием и достижением междуна
родного рабочего класса, всех революционных сил яв
ляется образование и успешное развитие мировой систе
мы социализма. Постоянно углубляется всестороннее со
трудничество стран социалистического содружества. 
Приумножая славные революционные традиции, КПСС 
вместе с другими марксистско-ленинскими партиями вно
сит выдающийся вклад в общую борьбу народов против 
империализма, за сплочение всех отрядов мирового ком
мунистического, рабочего и национально-освободительно
го движения, за торжество дела мира, демократии и со
циализма.

Придавая важное значение юбилею революции 
2905—1907 годов, ЦК КПСС постановил отметить 70-ле
тне первой революции в России как знаменательную дату 
в истории ленинской партии и нашей страны, в истории 
мирового революционного движения.

ЦК компартий союзных, республик, крайкомам, обко
мам партии, Главному политическому управлению Совет
ской Армии и Военно-Морского Флота, политуправлениям 
пограничных и внутренних войск поручено направить 
работу по проведению юбилея на успешное претворение в 
жизнь задач, поставленных XXIV съездом. КПСС, де
кабрьским (1974 г.) Пленумом ЦК КПСС, за досрочное 
выполнение заданий 1975 года — завершающего года 
девятой пятилетки.
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Укрупненная лесозаготовительная бригада Ингузетско- 
го леспромхоза, которой руководит Герой Социалистиче
ского Труда В. Наставко, заготовила в прошлом году 
110 тысяч кубометров леса.

Лесозаготовители взяли новое повышенное социалисти
ческое обязательство: заготовить в завершающем году 
пятилетки 125 тысяч кубометров.

Отлично трудится тракторист трелевочного трактора 
коммунист В. Чугунов. Десять лет работает он на заго
товке леса. Василий — опытный механизатор, техни
ка у него всегда в хорошем состоянии. В. Чугунов — де
путат сельского Совета.

НА СНИМКЕ: В. Чугунов. ' Фото В. Казанцева.

вершающем году пятилетки 
коллектив леспромхоза ре
шил досрочно выполнить го
довую программу, t

В соревновании лесозаго
товительных участков луч
шие результаты у куржин- 
цев, на счету которых толь
ко по итогам прошлого года 
более 15 тысяч кубометров 
древесины, раскряжеванной 
сверх плана. Досрочно __ вы
полнил прошлогодние обяза
тельства по разделке ле» 1 
Пиковокий лесопункт. В 
Белояровском лесопункте 
вместо 45 тысяч в прошлом 
году стрелевано 54.700 ку
бометров. Успех колпашев- 
цан. стал возможным благо
даря ритмичной работе 
предприятия. Эта хорошая 
традиция обеспечивает пере
выполнение плана и сейчас.

М. СОБЯНИНА, 
начальник планового 

отдела Колпашевского лес
промхоза.

Хорошо работает в эти 
дни комсомольско-молодеж
ная бригада, руководимая 
В. Вахрушевым, которая за
нята на раскряжевке леса в 
Аслановском леспромхозе. 
Разделка древесины здесь 
ведется по вну.трибригадно- 
му скользящему графику. 
Поэтому эстакада никогда не 
пустует. Главное условие 
такой работы — взаимозаме
няемость. В бригаде Вахру
шева. смежными профессия
ми владеют многие.

Бригада постоянно за
нимает одно из первых^мест 
по сверхплановой прибыли. 
Только в прошлом году она 
записала па свой счет __ до
полнительно к плану более 
30 тысяч рублей. Прошло
годнее обязательство — раз
делать 23 тысячи кубомет
ров было успешно выполне
но. Нынче комсомольско-мо
лодежная • бригада решила 
раскряжевать 25 тысяч ку- 

. бометров. ■
В. КРАМЕР.

О т с т а в а н и е  б у д е т  
л и к в и д и р о в а н о

Аргат-Юльский леспром
хоз в январе задолжал 1.900 
кубометров по вывозке и 
1.200 кубометров до раздел
ке древесины. Какие меры 
принимаются для того, чтобы 
ликвидировать это отстава
ние? С таким вопросом наш 
корреспондент обратился к 
директору леспромхоза
И. 3. Певзнеру.

— Отставание, предприя
тия вызвано тем, что нам 
пришлось в первые дни янва
ря производить перебазиров
ку механизмов, а поэтому 
не было необходимого коли
чества бригад на заготовках, 
—сказал И. 3. Певзнер. — 
Сейчас на предприятии на
лажен строжайший контроль 
за работой каждой бригады. 
Мы ежедневно разбираем 
каждый факт срыва планов. 
Каждый день на лесопунк
тах подводятся итоги сорев
нования лесозаготовителей. 
У нас сейчас пять укрупнен

ныхбригад. Каждая работает 
на базе четырех тракторов. 
Лучшие показатели у. кол
лектива, которым руково
дит В. А. Крюков. Эта брига® . 
да решила заготовить нын
че 65 тысяч кубометров.

Чтобы ликвидировать от
ставание к 15 января, ■ как 
мы наметили, „ .леспромхоз 
должен срерх" графика выво
зить 74 кубометра ежеднев
но. Мы уже приближаемся 
к этому рубежу. На. раздел- 
ке древесины ежедневный 
график составляет 800 кубо
метров. Уже сейчас мы пере- 
крываем его на 15 кубомет
ров. Коллектив леспромхо
за отлично понимает, что 
ритмичность работы — осно
ва всех производственных 
успехов.

Сейчас во всех бригадах, 
на всех участках люди тру
дятся самоотверженно, чтобы 
ликвидировать досадный 
срыв.

ТРУД Р О Д И Н Ы
В О Л Г О Г Р А Д С К О Й  ОБЛАСТИ ВРУЧЕН ВТОРОЙ ОРДЕН ЛЕНИНА

ВОЛГОГРАД, 7 января.
(Корр. - ТАСС). Сегодня 
здесь состоялось торжествен
ное заседание представите- 

•Яей трудящихся, посвящен
ное вручению области второ
го ордена Ленина. Высокой 
награды Родины она удо
стоена за большие успехи, 
достигнутые в развитии на
родного хозяйства, выполне
нии заданий восьмого пяти
летнего плана и социалисти
ческих обязательств по про
изводству и продаже госу
дарству зерна.

Торжественное заседание 
открыл председатель Волго
градского облисполкома 
Ю. И. Ломакин.

Под бурные аплодисменты 
избирается - почетный прези
диум :в составе Политбюро 
ЦК КПСС во главе с Гене
ральным секретарем ЦК 
КПСС товарищем Л. И. 
Брежневым.

Слово предоставляется 
члену Политбюро ЦК КПСС, 
секретарю ЦК КПСС Ф. Д. 
Кулакову, тепло встреченно
му участниками заседания. 
От имени Центрального Ко
митета КПСС, Президиума 
Верховного Совета СССР и 
Совета Министров СССР 
он горячо и сердечно 
поздравил собравшихся, 
а в их лице всех тру- 

' дящихся области с высокой 
и заслуженной наградой. Он 
также сообщил, что товарищ 
Л. И. Брежнев просил пере
дать всем труженикам горо
дов, рабочих поселков, сел и 
деревень области сердечные 
поздравления, пожелания 
счастья и новых успехов в 
т р у д е .

Характеризуя итоги 1974 
года, тов. Ф. Д. Кулаков ока
зал, что это был поистине 
определяющий год девятой 
пятилетки, год выдающихся 
свершений советского наро
да на всех участках хозяйст
венного и культурного стро
ительства, год новых успехов 
в осуществлении Программы

мира, выработанной XXIV 
съездом КПСС.

Последние дни минувшего 
года ознаменовались собы
тиями огромного значения в 
общественно - политической 
жизни страны — 16 декабря 
состоялся Пленум Централь
ного Комитета партии, на ко
тором с большой речью вы
ступил Генеральный секре
тарь ЦК КПСС товарищ 
Л. И. Брежнев. В.его речи 
глубоко и всеобъемлюще 

. проанализировано развитие 
"народного хозяйства за ис

текшие годы пятилетки, из
ложена конкретная програм
ма действий’по обеспечению 
выполнения плана 1975 года 
й успешному завершению 
всей пятилетки. Это — доку
мент, определяющий ряд 
важных принципиальных по
ложений дальнейшего разви
тия экономики страны и по
вышения благосостояния на
рода, укрепления мира.

Отмечая успехи, достиг
нутые Волгоградской обла
стью, тов. Ф. Д. Кулаков 
подчеркнул, что награждение 

' области’вторым орденом Ле
нина — это всенародное при
знание того огромного вкла
да, который внесли и вносят 
волгоградцы в укрепление 
индустриальной мощи стра
ны и ее хлебные ресурсы, в 
создание материально-техни
ческой базы коммунизма.

В текущем году советский 
народ будет отмечать 30-ле
тие Победы в Великой Оте
чественной войне. Дело, за 
которое сражались и отдали 
свою жизнь многие тысячи 
славных сынов и дочерей 
Отчизны, находится в надеж
ных руках. Убедительный 
пример тому — нынешний 
Волгоград, важнейший про
мышленный и культурный, 
центр, один из самых краси
вых и благоустроенных го
родов страны. Новый Волго
град — это тоже' монумент

В О Т В Е Т  НА В Д О Х Н О В Л Я Ю Щ И Й  П Р И З ЫВ
Завод измерительной ап- трудным для цехового кол- взяла бригадир самой круп- тружеников завода. В ре- шие затем представит!

„  . -2  --л «ы > оыппгатоля т й  «питаны Людмила Мой- золкшии записано: кол- гямого крупного неха. выЗавод измерительной ап
паратуры. На митинге, по
священном Обращению ЦК 
КПСС к партии, к советско
му народу, работники завода 
единодушно одобрили, поли
тику партии й Советского 
правительства, Во всех вы
ступлениях ' прозвучала 
мысль: «Планы партии —
наши планы».

— Мы должны хорошо 
использовать производствен
ные пезервы. говорил на 
митинге председатель цехко
ма инструментального цеха 
Н. Н. Арбузов. — На пер- 

■ вый план, как указывается 
в Обращении ЦК партии, 
все больше выдвигаются ка
чественные показатели рос
та. Прошедший год был

трудным для цехового кол
лектива, но мы выполнили 
свои задания. Еще большие 
задачи стоят перед на
ми в 1975 году. Цех 
должен наращивать свои 

^мощности/ увеличивать
производительность тру
да, улучшать качество 
инструмента. Цеховой кол
лектив решил увеличить 
объем продукции на 10 про
центов по сравнению с прош
лым годом. Потери от брака 
будут сокращены на 20 про
центов за счет совершенст
вования технологии и внед
рения новой техники.

На .заводе измерительной 
аппаратуры трудятся 17 ком
сомольско-молодежных бри
гад, Слово на митинге

взяла бригадир самой круп
ной бригады Людмила Мои
сеева.

—Бригадный план в 1974 
году мы выполнили к 25 де
кабря, — сказала она. — 
Этот год будет не менее на
пряженным. Но, познакомив
шись с Обращением ЦК пар
тий, взвесив свои возможно
сти, бригада решила годовое 
задание выполнить к 20 де
кабря.

В бригаде имеется встреч
ный план. Люда Моисеева 

. призвала комсомольцев и 
молодежь завода ответить на 
призыв партии досрочным 
выполнением встречных пла
нов.

Деловой отклик встретило 
Обращение ЦК КПСС у всех

тружеников завода. В 
золюций записано: 
лектив завода решил 
принять встречный план. 
В первом квартале бу
дет выполнено 26 процентов 
годового задания по объему 
продукции. Пятилетку при
бористы закончат 20 ноября.

М. ПЕРЕПЕЛКИНА.

Завод режущих инстру
ментов. Здесь митинг от
крыл первый секретарь
Кировского райкома КПСС 
М.' F. Николаев. Он за
читал выдержки из Об
ращения ЦК партии, а 
также рассказал о задачах, 
которые должны быть реше
ны в 1975 году. Выступив

шие затем представители 
самого крупного цеха, выпу
скающего сверла, — Герой 
Социалистического Труда 
Т. В. Лалшова и групкомс- 
орг молодежной бригады 
Татьяна Белых одобрили 
Обращение ЦК и рассказали 
о том, что в цехе берут по
вышенные личные и бригад
ные обязательства. Большая 
роль в выполнении програм
мы 1975 года будет принад
лежать молодежи. Заводские 
юношй и Девушки выступа
ют достойными продолжате
лями героических дел и тра
диций старшого поколения. 
Они успешно осваивают но
вые автоматические станки, 
новые производственные 
площади на предприятии. В

выступлениях наладчика за
готовительного цеха М. Спи- 
цына и ■. шлифовщицы це
ха фрез М. Старовойтовой 
говорилось о том, что в 
цехах развернулась борьба 
за досрочное выполнение ян
варского плана, за дальней
шее повышение производи
тельности труда.

По обязательствам на 
1975. год заводской коллек
тив намечал реализовать 
сверхплановой продукции 
на 120 тысяч рублей. 
Воодушевленные Обраще
нием ЦК КПСС к пар
тии, к советскому на
роду, инструментальщики 
решили организовать еще 
более пристальный поиск ре
зервов производства и дать 
дополнительной продукции 
на 200 тысяч рублей. Это 

■ предложение одобрили все 
участники митинга.

А. ЛЕОНТЬЕВ.

' нашей победы в мирном со
зидательном труде!

На пути этого поступа
тельного движения важной 
вехой явилась восьмая пяти
летка. Следуя яенииеШЖ 
принципам политического ру
ководства, наша партия пос
ле октябрьского (1964 г.) 
Пленума ЦК КПСС вырабо
тала принципиальный, реа
листический курс внутренней 
и внешней политики, кото
рый был единодушно одоб
рен и поддержан всем совет
ским народом. Осуществляет 
планы, намеченные партией, 
советские люди добились 
крупных успехов на всех ос
новных направлениях ком
мунистического строктельст- 
ва.

Говоря о большом вкла
де, внесенном волгоградца
ми, тов. Ф. Д. Кулаков отме
тил, что промышленность 
области одной из первых в 
стране досрочно выполнила, 
а по многим количественным 
и качественным показателям 
значительно перевыполнила 
задания восьмой пятилетки. 
В текущей пятилетке годо
вые планы по реализации 
продукции и производству 
большинства важнейших ви
дов изделий выполняются 
также успешно.

Но как бы ни были вели
ки наши успехи, мы не мо
жем успокаиваться на до
стигнутом, не имеем права 
закрывать глаза на недостат
ки. Интересы дела требуют 
того, чтобы быстрее устра
нить их, полнее использовать 
имеющиеся резервы. А для 
этого необходимо, как того 
потребовал декабрьский 

. (1974 г.) Пленум ЦК КПСС, 
круто повернуть внимание 
наших кадров к качествен
ным факторам роста, сосре
доточить усилия коллекти
вов предприятий, организа
ций и строек на всемерном 
повышении эффективности 
производства, ускорении тех
нического прогресса, росте 
производительности труда.

Волгоградскую область в 
нашей стране по праву : на
зывают одной из основных

житниц, краем высокоразви
того земледелия я крупного 
животноводства. Хлеборобы 
области второй раз подряд— 
в 1973 и в 1974 годах — 
выходят на высокие рубежи 
по производству зерна. За 
это время государству его 
продано свыше 8 миллионов 
тонн.

Говоря о росте производ
ства зерна■и других сель
скохозяйственных продуктов, 
оратор подчеркнул, что это 
стало возможно после мар
товского (1965 г .) , Пленума 
ЦК КПСС. Именно на этом 
Пленуме, десятилетие кото
рого''исполняется в нынеш
нем году, на XXIII и XXIV 
съездах КПСС были, вырабо
таны главные направления 
аграрной политики партии 
на современном этане, разра
ботаны крупные экономиче
ские, организационные и 
политические меры, направ
ленные на то, чтобы преодо
леть отставание и обеспечить 
ускоренное развитие сель
ского хозяйства. XXIV съезд 
КПСС поставил задачу до
вести среднегодовое произ
водство зерна по стране . в 
этой пятилетке не менее чем 
до 195 миллионов тонн. Зна
чит, в текущем году надо 
вырастить и собрать зерна 
значительно больше, чем 
было произведено в среднем 
за последние четыре . года. 
Эта задача стоит и перед 
тружениками сельского ^хо
зяйства Волгоградской обла
сти.

Главное, что сейчас тре
буется, — это дальнейшее 
повышение культуры земле
делия, осуществление всего 
комплекса организационно
хозяйственных и агротехни
ческих мер по повышению 
урожайности в каждом кол
хозе и совхозе, а также со
вершенствование структуры 
посевных площадей, исполь
зование всех возможностей 
для расширения зернового 
клина.

(Окончание на 3-& етр.)

Товарищу Брежневу 
Леониду Ильичу

Дорогой Леонид Ильич, выражаем Вам паши глубокие 
чувства скорби и соболезнования в связи с постигшим 
Вас тяжелым горем — кончиной Вашей матери Натальи 
Денисовны.

Все мы . уважали и высоко ценили Наталью Денисовну 
за ее скромность, доброту и душевную отзывчивость.

В эту трудную минуту, разделяя горечь утраты, мы, 
Леонид Ильич, как всегда, вместе с Вами.

Ю. В. Андропов, А. А. Гречко, В, В. Гришин, 
А. А. Громыко, А. П. Кириленко, А. Н. Косыгин, 
Ф. Д. Кулаков, Д. А. Кунаев, К. Т. Мазуров, 
А. Я . Пельше, Н. В. Подгорный, Д. С. П о л я н с ки й , 
М. А. Суслов, А. Н. Шелепин, В. В. Щербнцкий, 
П. Н. Демнчев, П. М. Машеров, Б. Н. Пономарев, 
Ш. Р. Рашидов, Г. В. Романов, М. С. Соломенцев, 
д . Ф. Устинов, В, И, Долгих, И. В, Капитонов, 
К, Ф„ Катушев,
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Партийная жизнь: 
к о м м у н и с т ы  

н а  ф е р м а х Широкий к р у г  забот
В нашем районе животно

водство — ведущая отрасль. 
Ее развитие в центре внима
ния районной партийной ор
ганизации. Совхозные ком
мунисты стремятся создать 
все условия для высокопро
изводительного труда живот
новодов. За прошедшие че
тыре года сделано многое, и 
об этом свидетельствуют та
кие цифры: поголовье круп
ного рогатого скота возрос
ло на 36 процентов, коров 
стало на 28 процентов боль
ше, свиней — на 74 по 
сравнению с началом пяти
летки. За это время хозяйст
ва района увеличили прода
жу мяса на 39 процентов, 
молока — на 30, яиц — в
2,4 раза.

Коммунисты ведут среди 
животноводов большую мас- 
с о в о-пол и т ичес кую работу. В 
коллективах ферм значи
тельно возросла партийная 
прослойка. Структура пар
тийных организаций совер
шенствуется. Их звенья сей- j 
час ближе к производству, и 
потому влияние парторгани
заций в животноводческих 
коллективах усилилось. . •

В настоящее время на 27 
фермах работает 118 членов 
партии, существует две це
ховых парторганизации и 16 
партийных групп. Три года 
назад на фермах было лишь 
54 коммуниста и 5 парт
групп. Этот рост произошел 
за счет приема в ряды КПСС 
лучших работников ферм, 
механизаторов, занятых в

животноводстве и специали
стов. Кроме того, на фермы 
направлены коммунисты для 
укрепления отстающих уча
стков.

Многое о роли коммуни
стов на* фермах расскажут 
красные уголки. Тут сосредо
точена-вся наглядная агита
ция. Дневники социалистиче
ского соревнования, мате
риалы о достижениях науки 
и передового опыта, планы 
мабсовонолигической рабо
ты, графики лекций и кино, 
список членов партии и рас
пределение среди них обя
занностей — все здесь есть. 
Красные уголки превращены 
в центры агитационной рабо
ты.

Редкие заседания партко
мов и партбюро совхозов об
ходятся без участия парт
групоргов и секретарей це
ховых парторганизаций, без 
анализа их деятельности, без 
постановки перед ними оче- 

; редных задач. Коммунисты 
решают обширный круг воп
росов. Это — организация 
соревнования, улучшение ус
ловий труда, укрепление 
производственной дисципли
ны, повышение продуктивно
сти скота, эффективность ис
пользования кормов.

Громышевекая молочно
товарная ферма колхоза 
имени Ленина два года назад 
числилась в отстающих. По
казатели ее работы были 
низкими. Два тамошних ком
муниста мало влияли на по
ложение дел. Но вот создали

партгруппу, которую возгла
вила передовая доярка, кава
лер ордена Трудового Крас
ного Знамени П. М. Кремис, 
на ферме стало семь членов 
КПСС. Это сказалось на всех 
делах коллектива. В минув
шем году, при тяжелых погод
ных условиях, при недостат
ке кормов здесь не допуще
но снижения продуктивности 
коров. Наоборот, средний 
надой от каждой фуражной 
коровы возрос на 31 кило
грамм по сравнению с пре
дыдущим годом.

Партгруппа на Громышев- 
ской ферме выступила ини
циатором внедрения про
грессивных методов приго
товления и скармливания 
кормов. Она мобилизовала 
коллектив на выполнение 
повышенных обязательств, 
поставила перед каждым ра
ботником конкретные цели, 
ежедневно проверяет, как 
выполняют свои . поручения 
члены партии. Такая целе
устремленная работа вывела 
ферму из числа отстающих.

Успешно решают пробле
мы повышения продуктивно
сти скота коммунисты Гага
ринской молочнотоварной 
фермы в колхозе «Россия». 
Они объединены в цеховую 
организацию, которой руко
водит молодая доярка Г. Н. 
Деева. К концу года суточ
ные надои на этой ферме 
были больше 6 килограммов 
от каждой коровы, что пре

вышало уровень предыдуще
го года на 1,7 килограмма и 
средний суточный надой по 
району. Такие результаты 
стали возможными благода
ря упорному труду комму
нистов и всего коллектива. 
Надо сказать, что активная 
деятельность парторганиза
ции' Гагаринской фермы вы
звана переменами в стиле 
работы колхозной партийной 
организации.

Перед началом стойлового 
периода в 1973 году партком 
и правление этого колхоза 
тщательно проанализирова
ли положение дел в живот
новодстве. Выл разработан 
план мероприятий, направ
ленных на использование ре
зервов, создана цеховая 
парторганизация. На Туен- 
датской и Окунеевской фер
мах колхоза появились пар
тийный группы. В животно
водство по решению партко
ма направили коммунистов 
с других участков работы. 
Что изменилось за эти два 
года?

Раньше в организации со
ревнования допускалось 
много формализма, и оно не 
развивало активность людей. 
Итоги соревнования подво
дились в узком кругу руко
водителей. Сейчас хорошо 
поставлены гласность, про
верка выполнения обяза
тельств, моральное и мате
риальное поощрение сорев-, 
нующихея. Парторганизация

стремится распространять 
передовой опыт животново
дов. Так, внедрен интенсив
ный откорм .крупного рогато
го скота по опыту передово
го животновода района А. В. 
Савиной из колхоза имени 
Фрунзе. Сейчас средний вес 
животных при их сдаче на 
мясокомбинат составляет 
450 килограммов вместо 
280, как это было в начале 
1973 года.

Большую воспитательную 
и организаторскую работу 
ведут коммунисты на фер
мах Йолхозов «Сибиряк»,
имени Карла Маркса.

Однако было бы неверно 
‘считать, что в‘се оргаяизаци- 
оннсйгартийные и хозяйст
венные вопросы в животно
водстве решаются успешно. 
В нашем районе длительное 
время крайне медленно раз
вивается производство свини
ны. К концу будущей пяти
летки основное поголовье 
свиней будет сосредоточено 
в Богословском комплексе 
колхоза имени XXII съезда 
КПСС. К сожалению, ожида
ния районной партийной ор
ганизации, связанные с рабо
той коллектива комплекса, 
пока не сбылись. Как счита
ют свиноводы, одна из глав
ных причин нх неудовлетво
рительной работы — несо
вершенные проекты, по кото
рым комплекс строился и 
еще строится. Но дело не 
только в' этом. В ноябре по

лучено 250 центнеров свини
ны вместо 370 по плану. В 
декабре не получено при
плода поросят. допуска
лись нарушения производст
венной и технологической 
дисциплины. Перед коллек
тивом, который возглавляют 
молодой коммунист А. А. 
Еловых и партгрупорг А. А. 
Русинова, стоит вопрос — 
как выйти из трудного поло
жения. Надо сказать, что 
меры, которые предпринима
ет партийная группа, обна
деживают.

Под свой контроль парт
группа взяла технологию 
кормления жйвртных и тру
довую дисциплину. Посове
товавшись с коллективом, 
коммунисты предложили 
правлению колхоза немед
ленно во всем откормочном 
цех! настелить:.. деревянные 
полы. Выл пров'еден декад
ник, во время которого еже
дневно работало более 50 
человек. Все цементные полы 
площадью 1.500 квадратных 
метров заменещ, отремонти- 
"рованы кормушки и клетки, 
наведен санитарный поря
док. Появилось на комплей- 
се расписание Обязанностей 
всех работников. Все это 
подняло настроение живот
новодов. Конечно,. потребует
ся еще немало усилий, что
бы труд коллектива стал вы
сокопроизводительным.

Мы не можем еще добить
ся ощутимых результатов в 
колхозах имени' Калинина, 
имени Фрунзе'-- Партийные 
организации этих хозяйств 
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слабо влияют на коллективы 
ферм. Там нередко нару
шается трудовая и техноло
гическая дисциплина.

В эту зиму фермы района 
испытывают затруднения с 
кормами, которых заготов
лено меньше, чем в прош
лом году. Райком партии 
провел ряд семинаров с сек
ретарями первичных и цехо
вых организаций, с парт
групоргами, экономистами, 
зоотехниками и фуражира
ми. Главная тема этих семи
наров — организация учета 
и рационального скармлива
ния кормов.

Животноводы полны ре
шимости выполнить пятилет
ку по производству и прода
же животноводческой про
дукции за 4,5 года. Это — 
реальная цель, как показы
вают результаты прошедших 
четырех лет. Но районная 
партийная организация при
звала коммунистов ферм не 
обольщаться достигнутыми 
успехами. Старая техноло
гия животноводческого про
изводства уже тормозит 
прогресс. Нужны более эф
фективные меры для повы
шения производительности 
труда. Разработан план спе
циализации и концентрации 
производства. В 1974 году 
создавались: новые, рекон
струировались старые фер
мы. Скоро появятся специа
лизированные хозяйства по 
выращиванию нетелей, от
корму скота, производству 
свинины. Это потребует со
вершенствования организа
ционно-партийной и массово- 
политической работы на фер
мах.

С. ФАХРЕТДИНОВ,
заведующий организа
ционным отделом Зы

рянского райкома КПСС.

ЗАВЕРШАЯ
ПЯТИЛЕТКУ

Быстрее всех в геологиче
ском управлении строит но
вые буровые установки 
бригада монтажников А. А. 
Пещерского и з ' Каргасокской 
нефтеразведочной экспеди
ции. Она смонтировала в 
1974 г. 6 буровых, на одну 
больше задания. В среднем 
на монтаж установки затра
чено 19 дней при норме 22. 
Этот коллектив первым в 
управлении выполнит и свою 
пятилетнюю программу.

А. ВЛАДИМИРОВ.

ДОРОГИ В ТАЙГЕ
Первые колонны с грузами 

пошли по зимним дорогам  к 
площадям, на которы х пред
стоит бурить скважины. Один 
из наиболее трудных зимников 
пробили александровские неф- 
теразведчики —  от площади 
Ледовой до площади Ломовой. 
Это самая северная , площадь, 
удаленная за 150 километров 
от александровцев. Почти все 
эти километры проходят 
сквозь непрерывные болота. 
Пошли грузы  с Ледовой и на 
Оленье месторождение, где 
александровцам предстоит бу
рить скважины.

Начался завоз труб для об
садной колонны на Крылов
ской площади, где недавно по
лучен приток нефти.

н . ГРИГОРЬЕВ.
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Новыми трудовыми успехами начал завершающий год 
пятилетки Александровский рыбокомбинат.

На этом снимке вы видите одну из передовых работ
ниц Нину Кадочникову, которая трудится в жестяноба
ночном цехе. По профессии она штамповщица, изготовля
ет до десяти-двенадцати тысяч цельнотянутых банок в 
смену. Продукция, выпускаемая Ниной, всегда хоро
шего качества.

Фото Н. Лесникова.

Раиса Габдушева и Надежда Медведенко (на снимке 
справа налево) — две подруги, работницы столовой По- 
луденовского участка Аслановского леспромхоза. Раиса 
— повар четвертого разряда, а Надежда—ее помощница. 
Обеды, приготовленные девушками, чистота и уют в 
столовой всегда получают похвалу лесорубов.

Фото Н. Потапова.

Б Л А Г О У С Т Р О Й С Т В О - Д Е Л О  В С Е Х . И  К А Ж Д О Г О

ЗАБОТА ОБЩАЯ
Строится, прихорашивает

ся наш старинный город. В 
Советском районе новостро
ек немало. Ясное дело, с 
современными масштабами 
районный комбинат благо
устройства самостоятельно 
не справится. Поэтому к ас
фальтированию улиц и тро
туаров, прокладке подзем
ных коммуникаций, зелено
му строительству активно 
привлекаются предприятия и 
организации; Именно этим 
объясняются внушительные 
объемы благоустроительных 
работ. В минувшем году за
асфальтировано более вось
мидесяти тысяч квадратных 
метров дорог и тротуаров, 
отремонтировано около соро
ка тысяч квадратных метро? 
дорог с асфальтовым и гра
вийным- покрытием, проло
жен километр ливневой ка
нализации, освещено 3,5 ки
лометра улиц, подновлены 
фасады 43 зданий. Установ
лены многие километры бор
дюров, высажены десятки 
тысяч деревьев и кустарни
ков, сооружены десятки дет
ских площадок, сделано мно
гое другое. Всего благо
устроительных работ вы
полнено на1* 1 миллион семь
сот тысяч рублей.

Принарядились улицы 
Енисейская, Суворова, Энер
гетическая, Белинского, пе
реулок Нахановича. Продол
жалось благоустройство жил
массивов по Иркутскому 
тракту, подшипникового за
вода.

Все работы ведутся в со
ответствии с планами, разра
батываемыми предприятия
ми и организациями, Их ут
верждает сессия районного 
Совета. Этим объясняется 
их жизненность, реальность. 
Ежеквартальные и месячные 
планы составляются на осно
ве перспективных, в разра
ботке которых предприятиям 
и организациям помогает 
райисполком. Координация 
необходима, так как часть

работ выполняется силами 
нескольких предприятий, от
дельные улицы благоустраи
ваются комплексно.

Развернуто соревнование 
предприятий и организаций 
по благоустройству. В числе 
признанных лидеров —• под
шипниковый и манометро
вый заводы, ТомНИИВС, 
ГРЭС-11. Внушителен объем 
работ, выполненный коллек
тивом ТомНИИВСа. Инсти
тут заасфальтировал шест
надцать тысяч квадратных 
метров дорог и тротуаров, 
проложил четверть километ
ра ливневки, посадил полто
ры тысячи деревьев и кус
тарников, разбил три тыся
чи квадратных метров газо
нов. На территории жилмас
сива построены шестьдесят 
коллективных погребов, ав
тобусный павильон. Инсти
тут затратил на все это бо
лее 170 тысяч рублей. 
На манометровом за
воде на эти цели затрачено 
365 тысяч рублей, около 
этого — на подшипниковом.

Опыт организации бла
гоустроительных работ на 
этих предприятиях за
служивает распростране
ния. Здесь созданы- специ
альные цехи и бригады, на
лажено четкое планирова
ние. осуществляется систе
матический контроль за вы
полнением плана каждым 
цехом, отделом, жителями 
микрорайонов. Итоги социа
листического соревнования 
по благоустройству между 
цехами и отделами регуляр
но подводятся, приказами 
директора отмечаются луч
шие.

Райком партии, райиспол
ком принимали меры, чтобы 
опыт лучших сделать достоя
нием всех. Ежемесячно под
водятся итоги соревнования 
предприятий района, победи
телям вручаются переходя
щие Красные знамена рай
кома партии и райисполко

ма, вымпелы и дипломы. На 
заседаниях бюро райкома 
партии, исполкома райсове
та, в штабе по благоустрой
ству заслушивались руково
дители коллективов, прини
мались решительные меры к 
отстающим. Раз в месяц рай
онный штаб принимал объ
екты с законченными работа
ми.

Однако мы должны при
знать, что райисполком не 
смог добиться выполнения 
всего намеченного. Мы не 
выполнили, например, план 
по асфальтированию улиц и 
тротуаров, по ремонту фаса
дов, строительству ливневой 
канализации, автобусных ос
тановок. Есть объективные 
причины: летом значитель
ные силы дорожников были 
брошены на реконструкцию 
проспектов Ленина и Кирова. 
Однако большая часть вины 
падает на руководителей 
предприятий, не желающих 
всерьез заниматься благо
устройством. По вине дирек
тора реалбазы хлебопро
дуктов Я. Ф. Попова сорвано 
выполнение проектных ра
бот по реконструкции ули
цы Мичурина. Не вы
полнили задания по ас
фальтированию ' и гра
вированию улиц СУ треста 
«Востокбурвод», ПМК № 1 
объединения «Союзтомскме- 
лиорация», автопредприятие 
«Транссельхозтехника». Сла
бо занимаются благоустрой
ством стройуправление
ГРЭС, трест «Томсксель- 
строй», автоколонна № 1975, 
асфальтобетонный и вино
дельческий заводы, домоуп
равление № 2 железной до
роги.

Многие кварталы, улицы 
наводят уныние неприбран- 
ностью. Строительные объ
екты являются часто источ
никами грязи, развозимой 
колесами автомашин по го
роду. В плохом состоянии 
производственные террито
рии и закрепленные город

ские участки у коллективов 
баз «Вторчермет», «Росбака- 
лея», у 'автоколонны 
№ 1235, грузового авто
предприятия № 4. В этих 
коллективах санитарные 
пятницы или не проводятся 
вовсе, или проводятся фор
мально.

О санитарных пятницах 
нужен особый разговор. Хо
тя они и привились в райо
не, но, как правило, прово
дятся в рабочее время, по
этому малоэффективны. Ру
ководители предприятий кон
кретных заданий людям не 
доводят, результаты работы 
не проверяются. Санитарные 
пятницы вовсе не охватыва
ют владельцев частных до- 

. мов.
Нельзя сказать, что мы не 

принимаем решительных 
мер. Административной ко
миссией при райисполкоме 
оштрафовано 25 должност
ных лиц, допустивших беспо
рядок на закрепленных тер
риториях. Но мы отлично 
понимаем, что успеха добь
емся только тогда, когда хо- 

- зяйственники поймут, , что 
благоустройство — их пря
мая обязанность.
, На сессии райсовета, со

стоявшейся в середине де
кабря, утвержден план бла
гоустроительных работ на 
этот год. В нем сделан ак
цент на комплексное благо
устройство территорий, на 
кооперирование средств 
предприятий и организаций. 
Определены задачи по вы
возке инертных материалов, 
заготовке труб, цемента, ме
талла, яефтебитума. Посту
пили первые сигналы о том, 
как коллективы готовятся к 
будущему сезону. И опять 
среди отстающих — трест 
«Томоксельстрой», управле
ние тепловых сетей, конди
терская фабрика, подраз
деления объединения «Союз- 
тбмскмелиорация», «Транс
сельхозтехника », а ведь база 
летних благоустроительных 
работ закладывается сегод
ня. И мы напоминаем руко
водителям коллективов об их 
обязанностях по отношению 
к родному городу.

В. ВАГИН,
председатель Советско

го райисполкома 
г. Томска.

Н А  С Е Л Ь С К И Х  С Т Р О Й К А Х

ГЛУБИНКА, 
КАК О Н А  Е С Т Ь

Йа. столе у первого секре
таря райкома партии много 
разных графиков. Показывая 
их, Анатолий Пантелеевич 
Габрусенко повторяет:

—  Завозить и завозить 
стройматериалы —  вот задача. 
Иначе нельзя —  глубинка.

Район специфичен тем, что 
близко больших рек нет. Гра
вий строители берут у Оби 
за 160, а песок —  в Парбиге 
за 100 километров. Вот и идут 
днем и ночью караваны ма
шин.

Бакчарцы довольны, что 
в районе в 1974 году заготов
лено больше, чем в 1970 году, 
мяса— на 31,6 процента, молока 
— на 16,3, шерсти —  на 7 
процентов.

Важную роль в повышении 
эффективности сельскохозяй
ственного производства, без
условно, играет капитальное 
строительство. С начала пяти
летки в его развитие вложено 
более 16 миллионов рублей.

На финишной 
прямой

Чумакаевский комплекс на 
9.600 свиней в год в районе 
назызают стройкой номер 
один. Здесь полностью завер
шены работы на двух объек
тах, готовятся к  сдаче осталь
ные. Для совхоза «Сибирь» 
свинокомплекс особо важен, 
так как,хозяйство  специализи
руется на эт.ой отрасли живот
новодства.э

В начале апреля на бю ро 
райкома партии подробно ана
лизировался ход строительст
ва свинокомплекса. Почему 
оно так затянулось? Руковод
ству и партийной организации 
генподрядчика —  ПМ К-2 «Обл- 
мёжколхозстроя» - были сдела
ны нелицеприятные замечания. 
В частности, было указано на 
распыление людских и мате
риальных ресурсов по многим 
объектам. Отмечалось, что 
медленно и с низким  качест
вом ведет работы участок тре
ста «Томсксельхозмонтаж», 
возглавляемый А. И. П риколо
то.

Хорошие решения —  это 
только часть дела. Нужна бы
ла настойчивая каждодневная 
работа: По настоянию райко
ма, например, заблаговремен
но была созвана рабочая ко 
миссия, которая выявила су
щественные недоделки на 
объекте. Райком партии и рай
исполком регулярно подводи
ли итоги социалистического со
ревнования.

В том, что строительство в 
районе ведется высокими тем
пами, убеждаю т цифры. Ассиг
нования прош лого года освое
ны досрочно, особенно по 
жилью. Свой весомый вклад 
внесли такие строительные о р 
ганизации, как ПМ К-2 и ПМ К-6 
объединения «О блмежколхоз- 
стройя, ПМК-9 объединения 
«Союзтомскмёлйорация».

—  Плохо, —  замечают ди
ректора совхозов, —  что стро
ители руководствую тся кален
дарным годом, а не сельско
хозяйственным. Где размещать 
молодняк, если помещения

^Х4ШКСЖ"Декрбре?$ —
В самом деле, где и как? 

М ногое зависит от ритма в 
работе, но от планирования —  
вдвойне. Зачем, скажем, разом  
строить в районе почти сотню 
объектов?

Картина строительства со
стоит из мазков не только 
светлой краски. На финиш
ной прямой остался далеко в 
отстающих коллектив Бакчар- 
ского  стройучастка, который 
подчинен тресту «Томсксель- 
строй». С начальником В, Г. 
Петрушиным, молодым еще 
инженером, произош ел весьма 
любопытный разговор. Отве
чая на вопросы, Виктор Геор
гиевич заявил:

—  М ы сорвали планы по ос
воению средств и вводу объек-' 
тов. Нам плохо помогал трест. 
Его руководители редко  быва
ют в Бакчаре,-

Я попросил расшифровать, 
какую  помощ ь они ожидаю т от 
треста.

—  Взять, хотя бы наш парк 
машин. М ы получили средства 
на приобретение запасных ча
стей в 1973 году на... 47 рублей 
—  и все.

—  Как с организацией соци
алистического соревнования?

О недостатках в соревнова
нии было записано в решении 
бю ро  райкома партии по 
стройучастку еще в июле.

—  Стыдно говорить с рабо
чими. Наобещаешь, а п о т о м ..

Вот ведь, как бывает. Будем, 
мол, говорить, когда дела по
правятся. О  соревновании мол
чат в коллективе, не встреча
ются с коллегами-соперни- 
ками из Чаинского стройуча
стка.

Коммунист плотник Анато
лий Нифонтович Ш абуров за
метил:

—  Начинать надо с дисцип
лины.

С дисциплиной, производст
венной и трудовой очень пло
хо. Вот факты. За брак, допу
щенный на сооружении школы 
Д О С А А Ф  (не была сделана 
отсыпка гравия в грунт), со 
стройучастка сняли крупную  
сумму. Спрашивается, где бы
ла инженерная служба? Ини
циатором пьянок здесь, ка к ни 
странно, был (теперь уж е быв
ший) прораб В. Д> Зелинский. 
А «овеем недавно грубо нару
шили трудовой распорядок ма
стер Н. Г. М ордаш ев и пред
седатель месткома А. А. Ма- 
люхов.

К  сожалению, партийная ор 
ганизация малочисленна —  
всего 5 коммунистов. За два 
последних года в партию не 
был принят ни один строи
тель. Коммунисты во главе с 
секретарем А . М . Карповой 
мало Что сделали по укрепле
нию дисциплины. Не вернулся

к  обсуждению  дел на строй
участке и райком  партии, хотя 
и предполагался отчет руково
дителей участка в сентябре.

Вдоль по улице 
Молодежной

Официально в Парбиге та
кой улицы нет. Точнее, нет та
ко го  названия, а улица есть—  
широкая, с добротными двух
квартирными домами.

—  Здесь живут, —  сказал 
нам директор  совхоза «Пар- 
бигский» Д. М . Мартемьянов,
—  новоселы, в основном моло
дежь. Нынче для «их построи
ли 37 квартир.

Мы зашли в один из домов. 
Хозяин, Михаил Яковлевич Бевз, 
по специальности —  тракто
рист. Приехал с семьей из Ка
захстана. Нравится ли здесь? 
«Очень», —  говорит новосел. 
Работа его  устраивает, к  тому, 
ж е  —  лес, речка.

Так м ного в селе ещ е не 
строили. Вот и возвращаются 
парни, отслужив в армии, осе
дают вчерашние ш кольники. 
Но дефицит рабочихф ук вы сок
—  более двухсот человек. Это 
одна из причин того, что хо
зяйство работает с убытками.

—  Каким быть Парбигу? По-; 
мечтайте, Дмитрий Михайло
вич.

М артемьянов немного уди
вился, потом сказал:

—  Небоскребов в селе ие 
будет. Крестьянин крепко  при
вязан к  земле, кое-что имеет 
в собственном хозяйстве. Д у 
маю, что выше второго этажа 
подниматься не надо. Хорош и 
квартиры, расположенные в 
двух уровнях. У  Парбига есть 
генеральный план застройки, 
но в нем акцент больше на 
производственное строительст
во. А вообщ е-то построим но
вый Д ом  культуры, детсад на 
50 мест, водопровод, зерно- 
комплекс. Развиваться будут 
также села Кедровка и М охо
вое.

Застройка —  вопрос слож
ный. Требуется грамотная пла
нировка, увязка коммуникаций 
не только сиюминутная, но и 
перспективная.

—  Бывает ли у  вас районный 
архитектор?

—  Когда видим нуж ду, вы
зываем,—  соверш енно искрен
не ответил Мартемьянов.

П озже главный архитектор 
района Д. Т. Горлов скажет, 
что половина сел не располага
ет генпланами, что в сложив
шихся селах труднее вести но
вое строительство и попросту 
не «доходят руки».

Но вернемся на улицу М о
лодежную . Добротные ее до
ма глядятся скучновато. Поче
м у нет, скажем, интересных 
наличников, друго го  ф игурного 
покрытия? Во многом  это за
висит от типовых проектов, в 
которы х почему-то забывают 
об этом и даже... о надворных 
постройках. Зависит и от того, 
что молчат деревенские умель
цы по резьбе.

Если Парбиг, образно гово

ря, только шагает к  своему  
идеалу, то Вавиловка гораздо  
ближе к  нему. Здесь много  
строят. Совхоз «Прогресс» за 
последние два года крепко  
встал на ноги.

М ы побывали на телятнике, 
где шли последние приготов
ления к  пуску. Здесь будет 
царствовать новая технология  
■—  боксовое беспривязное со
держание животных. Раздача 
корм ов, поение, удаление на
воза —  все механизировано. 
Главный зоотехник И. И. Глад
ких подсчитал:

—  О дин человек обычно об
служивает 50 телят. Здесь на 
560 животных будет всего че
тыре оператора. Понимаете, не 
телятницы, а операторы.

Смотреть
вперед

Начальник ПМ К-2 не «нава
лился», ка к это часто бывает у  
строителей, на своих смежни
ков:

—  Мы, строители, плохо мм 
помогаем. О т генподрядчика  
во м ногом  зависит ф ронт ра 
бот.

По мнению Сергея А ким о
вича Подорова, успех реш ают 
два «кита»: кадры и индустри-' 
ализация строительства.

Н уж но жилье —  раз. Тогда 
будут постоянные квалифици
рованные кадры. Н еобходимо g 
строительное профессиональ
но-техническое училище, пусть 
разнопроф ильное, —  два. Соб
рать воедино все филиалы 
(м ож но  в Парбиге). Училище 
долж но давать полное среднее  
образование. Учить руководи
телей среднего звена —  три. 
Сейчас от ПМ К-2 два хозстипен- 
диата учатся в Томском  инже
нерно-строительном институте, 
два —  в техникуме, два —  на 
годичных курсах мастеров.

О втором  «ките» С. А . Подо- 
ров говорит так:

—  Надо увеличить сборность  
сельского строительства. Был 
я как-то у омичей, они строят, 
вернее, собирают скотопоме- 
щения на полурамах. Стены 
забирают плитами, кровлю  —  
пенобетоном. Дешево, быстро,
А  мы больше с кирпичом  име
ем дело.

Н о -и  кирпича не хватает. 
Бакчарский завод работает 
вполсилы, его продукция ча
сто невы сокого качества.

Сельское строительство всту
пило ,в качественно новый 
этап. Проблем хоть отбавляй, 
Решать их нуж но оперативно, 
квалифицированно, настойчиво. 
Каким, например, должен быть 
заказчик? И ном у совхозу прот 
сто не по плечу грамотно ре 
шать технические вопросы. По
чему бы не организовать  
служ бу единого заказчика на 
селе по опы ту Белоруссии? 
Это очень серьезная пробле
ма.

Первый секретарь райкома  
партии А. П. (абрусенко  вы
сказал такие мысли:

—  Нам нужна конкретная  
помощ ь областных организа
ций. Областное объединение  
«Сельхозтехника» два года 
обещало станок для шлифов
ки, но до сих пор у  нас его  
нет. В большей помощ и, есте
ственно, нуждаются стройуча
сток и хозрасчетный прораб
ский участок. О ни выдвинуты  
вперед, объемы работ возрос
ли, а внимание к  ним со сто
роны трестов «Томсксель- 
строй» и "«Томсксельхозмон
таж» осталось прежним.

В. ЗАПЛАТИН, 
наш спец. корр.

Томск—Б акчар—Томск.
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З А  Т Р У Д  ВО С Л А В У  Р О Д И Н Ы
(Окончание. Начало на 1-й 

стр.)
Необходимо вновь под

черкнуть особую значимость 
и глубокий смысл высказы
вания Леонида Ильича 
Брежнева о том, что природа 
— природой, а работа — ра
ботой, и лучшее оружие в 
борьбе с невзгодами сти
хии, а от них мы пока не 
застрахованы, — это высо
кая культура хозяйствова
ния, активный и самоотвер
женный- труд.

Тов. Ф. Д. Кулаков оста
новился на вопросах разви
тия животноводства, на ко
личественных и качествен
ных сдвигах, происшедших 
в экономике области.

Впереди у нас — большая 
созидательная работа. Пред
стоит решить задачи, имею
щие огромное экономиче
ское^ .политическое. и меж
дународное значение. Созна
вая величие и сложность ре
шения этих задач, Централь
ный Комитет КПСС в опуб
ликованном на днях Обраще
нии к партии, к советскому 
народу призывает рабочих, 
колхозников, ученых, всех 
советских людей широко раз
вернуть социалистическое 
соревнование за выполнение 
и перевйполнение плановых 
заданий 1975 года, за повы

шение эффективности про
изводства, за успешное за
вершение пятилетки с тем, 
чтобы дать продукции боль
ше, лучшего качества, с 
меньшими затратами!

Затем тов. Ф. Д. Кулаков 
подробно изложил задачи, 
которые стоят сейчас перед 
областной партийной орга
низацией, и пути их реше
ния. Центральный Комитет 
КПСС, сказал он, уверен, 
что Волгоградская партий
ная организация, являясь 
одним из крупных и боевых 
отрядов нашей ленинской 
партии, - сделает все, чтобы 
успешно реализовать планы 
1975 года и пятилетки в £е- 
лом, с честью выполнить 
величественные задачи, по
ставленные EXIV съездом 
КПСС.

Оратор остановился также 
на некоторых вопросах меж
дународного положения 
СССР и внешнеполитической 
деятельности КПСС.

Огласив Указ Президиума 
Верховного Совета СССР 
о награждении Волгоград
ской области, тов. Ф. Д. Ку
лаков под продолжительные 
аплодисменты участников 
заседания прикрепил орден 
Ленина к знамени области.

Выступивший, затем пер
вый секретарь Волгоград
ского обкома партии Л. С.

Куличенко выразил глубо
кую благодарность Цент
ральному Комитету КПСС, 
Президиуму Верховного Со
вета СССР, Совету Минист
ров СССР, лично Генераль
ному секретарю ЦК КПСС 
товарищу Л. И. Брежневу 
за высокую оценку трудовых 
успехов волгоградцев. Ора
тор выразил уверенность, 
что в ответ на Обращение 
ЦК КПСС к партии, к со
ветскому народу волгоград
цы добьются новых побед на 
всех участках хозяйственно
го и культурного строитель
ства, повышения материаль
ного благосостояния трудя
щихся.

Затем выступили комбай
нер совхоза .«Маяк» Кала- 
чевского района, Герой Со
циалистического Труда А. П. 
Соколов, сталевар завода 
«Красный Октябрь», депу
тат Верховного Совета СССР 
А. Н. Поздняков, первый се
кретарь Паляасовского рай
кома партии Н. И. Которни- 
ченко, директор совхоза име
ни К. Маркса Котельников- 
ского района', Герой Социа
листического, Труда А. А. 
Гулов и другие. Они выра
зили горячую благодарность 
партии и правительству, лич
но ГенеральйЬму секретарю 
ЦК КПСС товарищу Л. И. 
Брежневу за высокую оцен

ку вклада грудящихся обла
сти в коммунистическое 
строительство, рассказали о 
достижениях своих коллек
тивов, о мерах, предприни
маемых ..для успешного за
вершения планов 1975 года 
и девятой пятилетки.

Участники торжественно
го заседания с большим 
подъемом приняли привет
ственное письмо Центрально
му Комитету КПСС, Прези
диуму Верховного Совета 
СССР и Совету Министров 
СССР.

*  *  **■
Во время пребывания в 

Волгограде член Политбюро 
ЦК КПСС, секретарь ЦК 
КПСС Ф. Д. Кулаков возло-* 
жцл цветы к памятнику 
В. И. Ленину на площади, 
носящей имя вождя, и в за
ле воинской славы на Ма
маевом кургане. Возложен 
венок к Вечному огню на 
площади Павших борцов. На 
ленте венка надпись: «Ге
роическим защитникам Ста
линграда от ЦК КПСС».

Тов. Ф. Д. Кулаков-осмот
рел исторические места го
рода-героя, памятник-ан
самбль героям Сталинград
ской битвы на Мамаевом 
кургане. Он побывал на 
Волжской ГЭС имени XXII ' 
съезда партии, ознакомился 
с-работой предприятия,.

ХРАМЕ кончилась 
служба. Верующие ок
ружили на паперти 

протоиерея, засыпав вопро
сами, Не хватило аргументов 
у отца Александра. И- тогда 
он попросил: «Принесите во
ды». Женщины думали, что 
священника мучает жажда. 
Но, взяв в руки кружку, он 
тут же протянул говорящим: 
«Пусть каждая наберет в 
рот воды — только тогда я 
продолжу беседу».

Женщины годились ему в 
матери и расценили злую 
шутку, как оскорбление их 
достоинства.

— Не подобает духовному 
отцу .насмехаться над паст
вой.

— Пора уж знать священ
ное писание: куда пастырь 
ведет своих овец, туда они и 
идут молчаливо, — в серд
цах бросил отке и ушел, 
недовольный делами в Тро
ицкой церкви.

Правда, когда благочин
ный томских церквей, на
стоятель Петропавловского 
собора Александр Пивоваров 
обращается к «братьям и 
сестрам» с амвона, он дей
ствует осторожнее. Учиты
вает психологию совре
менного верующего, привык
шего. всюду видеть коллек
тивизм, демократию, умею
щего гордитьсЯ~чёловеЧеской 
красотой, разумам. Но в 
будничной суете его власт
ный голос часто теряет нот
ки елея и тепла. Не раз при
ходилось ему отчитывать 
прихожан Тогурской церкви: 
взяли моду жалобы стро
чить в государственные уч
реждения, слишком требова
тельны к священникам — то 
пьет много, то поборы уст
раивает. Попробуй, угоди на 
таких праведников!

На всякий случай отец 
Александр разработал . соб
ственную теорию. Ее основ
ные положения звучат так: 
«Я не фанатик. Я считаю, 
что священник — обыкно
венный человек. Такой, как 
все». Правда, эти мысли ши
роко не рекламируются. Оно 
и понятно. «Философия» Пи
воварова в явном противоре
чии с сутью и духом религи
озного учения. Налицо фра
зеология приспособленца: он 
громко проповедует, что слу
жители культа подают при
мер высокой нравственности. 
А выплывут на поверхность 
неблаговидные дела церков
ников — пожалуйста, есть в 
запасе обывательское оправ
дание: мы -г  «как все».

Настоятелю далеко небез
различно, что за люди вой
дут в .церковный совет. В 
Петропавловском соборе ис
полнительный орган общины 
— воплощение мечты отца 
Александра: могут при
служивать благочинному 
без воды во рту. Хотя 
активисты общины и 
зрячие, слава богу, но «не 
видят» того, что хочет 
скрыть 'Пивоваров, лишних 
вопросов не задают. И хо
зяйство, и финансы, и под
бор кадров — все то, чем 
должны заниматься сами ве
рующие, их выборный ор
ган, — взял настоятель в 
свои руки.

Ложь, Лицемерие сопро
вождают каждый шаг духов
ных наставников, ч Отец 
Александр не раз, напри- 

‘ мер, заявлял: «Залог бла
гополучия современной церк
ви — в строгом исполнении 
гражданских и духовных за
конов». А сам нарушает эти 
законы систематически и 
упрямо. После очередного 
разъяснения сразу согла
шается, что неправ, охотно- 
кается, приносит глубокие 
извинения, чтобы тут же... 
приняться за старое.

Советский райисполком 
был вынужден направить в 
Петропавловский собор ко
миссию. Чтобы у  некоторых 
читателей не появилось сом
нение 'в правомочности тако
го акта, кое-что поясним.

В нашей стране у церкви 
нет. ни земли, ни зданий, ни 
имущества. Все это — госу
дарственная собственность.

Ее, в том числе и иконы, 
государство передало в ру
ки верующих в вечное и 
бесплатное пользование. Ес
тественно, что местные Со
веты обязаны контролиро
вать, как сохраняется госу
дарственная собственность. 
Нет, не докучал рай
исполком частыми про
верками: за последние
годы финансово-хозяйст
венная деятельность рели
гиозной общины ревизова
лась впервые.

Появление членов комис
сии на территории собора 
было корректным, никто из 
них ни действием, ни словом 
не оскорбил чувств верую
щих. Председателя церков
ного совета В. А. • Сотнико
ву, бухгалтера и других ра
ботников собора ознакомили 
с распоряжением райиспол-

продала настоятелю свой 
дом, поселившись рядом с 
его сестрой. Сошникова, да
же уходя в отпуск, никого 
не оставляет за себя — нет 
надобности, коль в храме 
отец Александр. В свое вре
мя Пивоваров сделал все, 
чтобы именно она оказалась 
на этом посту,.(впрочем, и на 
другие должности кадры бы
ли подобраны с его благо
словения).

Удивительно ли, что из 
боязни подвести своего «хо
зяина» Вера Александровна 
то и дело попадает в нелов
кие положения, вынуждена 
хитрить, изворачиваться.

— Кто принимал на ра
боту регента, продавцов 
свечных киосков, сторожей?

— Церковный совет, — 
без запинки ответствует по
жилая женщина.

бель) растаскивают по 
квартирам, «теряют», да
рят. У иных, выставленных 
в соборе, богатый оклад, но 
под стеклом вместо старин
ного творения иконописца 
вставлен штампованный пе
чатный оттиск, которому це
на — келейки.

Без тени смущения пояс
няют члены «двадцатки», 
проконсультированные на
стоятелем: a < верующему-то 
какая разница — целовать 
лик Богоматери на доске или 
бумажке; ореол святости, 
мол, с иконы никогда не ис
чезает. Не знаем насчет свя
тости Богоматери. А вот кое- 
кто из прочих любит руки 
греть на старине! Иностран
цы, например, охотятся сей
час за иконами, скупают за 
большие доллары...

ОТЕЦ АЛЕКСАНДР
И ЕГО УГОДНИКИ— I
кома, они знали о целях 
проверки. И, конечно же, в 
это время не было богослу
жения.

Как же в соборе встрети
ли посланцев местного Сове
та? Здесь не проявили, к со
жалению, не только элемен
тарного такта, вежливости, 
но и малейшего уважения к 
полномочиям комиссии, ко
торую возглавлял , замести
тель председателя райис
полкома.

Влетевший в церковную 
контору А. Пивоваров кате
горически приказал Сошни
ковой:

— Не пускайте. Никого не 
пускайте. Перепишите для 
начала фамилии депутатов, 
проверьте еще раз их доку
менты! %

Настоятель распоряжался, 
как в частном особняке:

— Разрешаю взять такси, 
Вера Александровна. Поез
жайте за Медведчиковым, за 
всеми, кто нужен...

Командуя, он так вошел в 
раж, что выдал себя с голо
вой.

Ревизовалась не богослу
жебная деятельность (за нее 
и только за нее в ответе на
стоятель собора — наемное 
лицо общины). Чего бы, 
казалось, возражать? Но 
А. Пивоваров давно уже ли
шил церковный совет (вы
борный орган общины) само
стоятельности, бесцеремонно 
вмешивается в его дела, дик
тует свою волю.

Отлично зная, что дейст
вия комиссии содействия 
контролю за соблюдением 
законодательства о религи
озных культах правомоч
ны, он плотно уселся за те
лефон. Набирал номер за 
номером: все выяснял и 
будто бы консультировался, 
заказал даже переговоры с 
Москвой — словом, тянул 
и тянул время. А когда уже 
не осталось в запасе хитрых 
уловок, побежал » храм и 
значительно раньше време
ни начал службу.

Основания для боязни у 
благочинного были. И преж
де всего потому, что в алта
ре, где служителям культа 
положено лишь «разговари
вать» с богом, вмурованы в 
мену два современных сей- 
цта Пивоварова. ^Разве нет у 
отца Александра другого 
места, чтоб надежно хранить 
собственные ценности? От 
чьих глаз он прячет свое 
добро, коль в церкви «все по 
совести»? Вряд ли только от 
Сошниковой. Хотя религиоз
ными законами женщинам и 
закрыт доступ в алтарь, Ве
ра Александровна в курсе 
замыслов благочинного, пре
дана ему беспредельно. Она

Но ведь хорошо знает 
Сошникова, что ни разу не 
собирала церковный совет 
за полтора года. Не только 
ей ведомо, что за начальни
ка отдела кадров давно уже 
трудится настоятель. Иван 
Аньшин вот пря^о заявил, 
что отец Александр сам 
пригласил его на работу 
церковные, сторожем, посе
лил в своем доме, нимало не 
смутясь, что нет у Ивана в 
Томске ни прописки, ни оп
ределенных занятий, что бро
сил он в Бакчаре семью, 
двоих детей.

— Ну, а как появился в 
соборе реставратор икон, 
Вера Александровна?

— Что вы? — делает 
Сошникова удивленные гла
за. — Никакого художника 
мы не приглашали. Точно 
вам говорю: в храме рестав
рированных икон нет.

И опять ложь во имя за
щиты Пивоварова. Все лето 
жил на территории церкви 
художник Сачук, приглашен
ный из Ленинграда. Ему 
было предоставлено для ра
бот все — мастерская, Крас
ки, старинные иконы. Когда 
обновленные «Петр и Па
вел», «Распятие» появились 
в соборе, одни прихожане, 
как рассказывает певчая хо
ра Фалина Ряхина, возму
щались мазней приезжего, 
Другие восхищались. Рестав
рации подверглись также 
иконы, которые несли веру
ющие из дому. Правда, здесь 
В. Ф. Сачук действовал ио 
выбору. Той же Галине он, 
например, отказал. («Чем- 
то я ему не понравилась...» 
— скажет- позднее Ряхина).

— Большой он мастер, 
Виктор-то Федорович, — 
почтительно вспоминает о 
реставраторе член ревизион
ной комиссии собора Н. А. 
Козлова.

— Да проходимец это, 
халтурщик! — уверяет пред
седатель этой же комиссии 
К. В. Плотников.

Пусть спорят меж собой. 
Но позволительно спросить 
настоятеля, кто дал право 
восстанавливать,старые ико
ны тайком, без Ведома мест
ного Совета, без решения 
специалистов-художников и 
цскусствоведов?

Если б отец Александр 
действительно пекся о нуж
дах храма, он бы знал, как 
поступить законно. Ну, а под 
его руководством святые ре
ликвии «хранят» так. Де
сятки икон, среди которых 
14 ценных, были спрятаны 
на колокольне, под лестни
цей. 66 штук в нарушение 
всяких правил списаны а 
свалены в складе, где по
крылась грязью. Иконы 
(как и церковную ме-

При проверке иконописно
го фонда, которую провела 
в соборе комиссия райиспол
кома, »е оказалось 19 икон. 
Такая путаница в их учете 
призвана скрывать лю
бые махинации. Десяток 
икон не имеют инвентарного 
номера или значатся под 
двойными, тройными номера
ми, многие не соответствуют 
своему названию. Видно, те 
работники собора, которые 
делали в инвентарной книге 
записи, видели в церковных 
картинах казенные доски — 
не более. Вот где вездесу
щий Пивоваров мог оказать
ся полезным. Вот где были 
бы уместны вмешательство 
отца Александра, его эруди
ция. Но, выдавая себя за 
рьяного защитника интере
сов верующих, блюстителя 
религиозной морали, он не 
ориентировал церковный ак
тив на создание порядка в 
«святом хозяйстве».

И стало ясно,- почему в 
храме испугались комиссии. 
К перечню нарушений, под
сказанных прихожанами и 
вскрытых проверкой, хочет
ся добавить еще.

Первая же ревизия кассы 
соборного киоска обнаружи
ла излишки денег — 242 
рубля — у продавца 3. А. 
Горбуновой. У казначея, 
члена «двадцатки» Е. В. Во
робьевой, — тоже неоприхо- 
дованные деньги, у регист
ратора треб М. И. Шипи
ловой — недостача (44 руб
ля).

Система учета денег и 
других материальных ценно
стей здесь такова, что со
здает все условия для хище
ний. Церковь за принятые 
деньги не выдает квитанций. 
Крестины, поминовения, за
казные молебны и прочие 
обряды (а среди них и очень 
дорогие услуги —  до 1.00 
рублей) регистрируются 
лишь для себя. Причем кви
танциями служат листки 
обыкновенных блокнотов, 
даже не пронумерованные! 
Ревизионная комиссия собо
ра бездействует *— путай 
свой карман с церковной 
кассой сколько угодно.

Своим почитателям отец 
Александр, таким образом, 
обещает царство небесное, а 
создает сладкую жизнь на 
земле. На нетрудовые дохо
ды.

А сейчас самое время 
анализировать, кем же ок
ружает себя святой отец? 
Кто извлекает выгоду из раб
ской покорности и того мол
чания, которое может стать 
золотом?

Об этом мы расскажем в 
следующем номере.

В. БРЫНДИНА.

ЕНИЯ рубежа
Вера в творческие силы

Обращение Центрального 
Комитета КПСС к партии, к 
советскому народу, проник
нутое глубокой верой в твор
ческие силы масс, с вооду
шевлением встречено обще
ственностью социалистиче
ских стран. Печать едино
душно подчеркивает, что Об
ращение является новым 
свидетельством заботы
КПСС о выполнении реше
ний XXIV съезда КПСС, о 
достижении .новых успехов в 
коммунистическом ' строи
тельстве.

СОФИЯ. Выдающимся, 
вдохновляющим документом 
называет Обращение ПК 
КПСС «Земеделско знаме». 
В нем показаны и обобщены, 
пишет газета, колоссальные 
трудовые и творческие до
стижения всего советского 
народа, умело руководимого 
Коммунистической партией. 
В Обращении вновь под
тверждается дальновидность

ленинской партии, ее Цен
трального' Комитета и По
литбюро во главе < с Гене
ральным секретарем ЦК 
КПСС Леонидом Ильичом 
Брежневым, неуклонно про
водящих линию, с государст
венной мудростью и реализ
мом определенную XXIV 

. съездом КПСС. Болгарский, 
народ с глубоким удовлет
ворением встречает этот но
вый, исключительно важный 
документ ленинской партии.

БУДАПЕШТ. Орган ЦК 
ВСРП «Непсабадшаг» отме
чает, что Обращение направ
лено на развитие широкого 
социалистического соревно
вания за успешное заверше
ние пятилетки и выполнение 
задач, поставленных XXIV 
съездом КПСС. Другая вен
герская газета «Мадьяр хир- 
лап» выделяет то место, где 
говорится, что политика пар
тии, направленная на повы

шение материального и куль
турного уровня жизни совет
ских людей, воплощается в 
конкретные, осязаемые дела.

ВАРШАВА. Обращение 
ЦК КПСС к партии, к совет
скому народу — это доку
мент, которцй 'содержит все
стороннюю оценку развития 
страны за последние четыре 
года И определяет задачи на 
завершающий год пятилетки, 
пишет польская газета «Три
буна люду». Газета «Штан- 
дар млодых» подчеркивает, 
что задачи, намеченные в 
Обращении, можно сформу
лировать следующими слова
ми: «Как дать продукции 
больше, лучшего качества и 
с меньшими затратами». 
Польская печать сообщает 
также, что по всей Стране 
Советов развернулось обсуж
дение этого важного доку
мента.

(ТАСС, 7 января).

ДВАДЦАТИДНЕВНЫЙ
ПОЖАР

ЯПОНИЯ. Почти двадцать 
дней бушевал огонь на пере
возившем сжижженный газ 
японском танкере «Юе-Ма- 
ру» после его столкновения 
в Токийском заливе с либе
рийским сухогрузным суд
ном «Пасифкк элайс».

Японское правительство 
вынуждено было принять ре
шение о затоплении танкера. 
В противном случае пожар 
на нем продолжался бы еще 
около двух месяцев, пред
ставляя опасность для судо
ходства в этом районе.

В операции по потоплению 
танкера приняли участие че
тыре эсминца, подводная 
лодка н вертолеты. Судно 
затонуло лишь спустя де
сять часов после того, как 
были использованы все сред
ства — артиллерийский и 
ракетный обстрел, бомбарди
ровка с воздуха и торпедиро
вание.

НА СНИМКЕ: танкер
«Юе-Мару» отводится в рай
он затопления.
*■ Фотохроника ТАСС.
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БЕЙРУТ, 7 января. 
(ТАСС). Президент Сирий
ской Арабской Республики 
X. Асад прибыл сегодня в 
Ливан с однодневным офици
альным визитом. Его сопро
вождают премьер-министр 
САР М. аль-Айюби, минист
ры иностранных дел, оборо
ны, экономики, обществен
ных работ и другие сирий
ские официальные лица.

Переговоры между прези
дентом Ливана С. Франжье 
и президентом Сирии X. Аса- 
дом пройдут в г. Штора, рас
положенном в нескольких 
километрах от ливано-сирий
ской границы.

В ходе переговоров, отме
тил премьер министр Ливана 
Р. Сольх, будут обсуждаться 
вопросы, представляющие 
взаимный интерес, а также 
общеарабские проблемы, в 
том числе палестинская про
блема.

Особое внимание будет 
уделено, как сообщает бей
рутская печать, обсуждению 
вопросов, связанных с ук
реплением обороны Ливана 
в свете непрекращающейся 
израильской агрессии на юге 
страны.

Главы двух государств 
обсудят развитие ливано-си
рийской торговли, а также 
условия труда в Ливане си
рийских рабочих.

письмо
В СОВЕТ

БЕЗОПАСНОСТИ
НЬЮ-ЙОРК, 7 января. 

(ТАСС). Исполняющий обя
занности- постоянного пред
ставителя Ливана при ООН 
Фахри Сагия направил в Со
вет Безопасности письмо, в 
котором обвинил Израиль в 
том, что за последние четы
ре недели, начиная с 12 де
кабря, его вооруженные си
лы совершили против Лива
на 423 неспровоцированных 
акта агрессии.

«Преступная агрессия Из
раиля против Ливана,— под
черкивается в письме, — 
усиливает напряженность на 
Ближнем Востоке и подры
вает усилия, направленные 
на достижение мирного уре
гулирования в этом районе».

Ливанское правительство, 
указывается далее в письме, 
сохраняет за собой право по
требовать созыва Совета Бе
зопасности для обсуждения 
-этого вопроса, когда оно со
чтет это необходимым.

Где у п а д у т  
о б л о м к и ?
< ВАШИНГТОН, 7 января. 

(ТАСС). Огромный обломок 
американской ракеты «Са- 
турн-5», которая вывела на 
орбиту в мае 1973 года 
американскую космическую 
лабораторию «Скайлэб», опу
стился на орбиту высотой 
около 160 км над Землей.

Это — часть второй ступе
ни ракеты, которая, по заяв
лению специалистов из 
НАСА, должна упасть на 
Землю в пятницу. Американ
ские ученые, однако, не мо
гут предсказать, какая часть 
е т о ро й  ступени весом в 43 
тонн выдержит падение че
рез плотные слои атмосфе
ры и где упадут обломки.

Они, однако, считают, что 
вероятнее всего «космиче
ский мусор» упадет в Атлан
тический океан. Наиболее 
массивной частью ракеты яв
ляется перегородка между 
топливными баками весом в 
2,7 тонны, и считают, что 
именно эТа деталь «пережи
вет» прохождение через 
плотные слои атмосферы.

Войска против и н д е й ц е в
НЬЮ-ЙОРК, 7 января. 

(ТАСС). Резко обострился 
конфликт между местным_и 
властями и группой индей
цев. . занявших пустующее 
здание католического мона
стыря в районе города 
Грэшэм (штат Висконсин).

Губернатор штата П. Лю
си отдал приказ направить 
подразделения национальной 
гвардии в район выступления 
индейцев..

Как сообщалось, в первый 
день нового года группа ин
дейцев, протестуя против 
невыносимых условий жиз
ни, заняла пустующее зда
ние монастыря, находящееся

на территории отведенной 
им резервации. Поскольку 
католический орден, владею
щий монастырем, не исполь
зует здание, то, согласно фе
деральным законам, оно мо
жет быть возвращено индей
цам. Индейцы заявили о на
мерении устроить в пустую
щем помещении больницу. .

Власти ответили на вы
ступление индейцев воору
женной осадой здания мона
стыря. Шестой день на тер

риторию монастыря не раз
решают доставлять продо
вольствие. Несколько чело
век, пытавшихся обеспечить

осаждённых питанием, среди 
которых есть женщины и де
ти, было арестовано. От зда
ния монастыря отключена 
электроэнергия.

В Грэшэме повторяются 
события, имевшие место в 
индейском поселке Вушдед- 
ни (штат Южная Дакота) 
весной 1973 года. Тогда в 
ходе почти двухмесячной 
осады от полицейских пуль 
погибли двое индейцев пле
мени сиу, несколько человек 
были ранены. Власти гото
вятся силой подавить вы
ступление индейцев в защи
ту своих прав.

О П А С Н А Я  Т О Р Г О В Л Я
ВАШИНГТОН, 7 января. 

(ТАСС). Соединенные Шта
ты являются крупнейшим в 
мире торговцем оружием.

По данным сенатской ко
миссии по ассигнованиям, за 
последние 10 лет США по
лучили наличными от тор
говли- различными видами 
вооружений свыше 19 млрд, 
долларов.

Как отмечается в послед
нем номере журнала «Юнай
тед Стейтс ньюс энд уорлд 
рипорт», в настоящее время 
правительство США наме
чает «еще больше увели
чить» объем продаваемых 
вооружений.

Основной поток американ
ских вооружений идет в та
кие страны, как Израиль,

Южный Вьетнам и некото
рые другие. В 1974 финан
совом году Соединенные 
Штаты, например, продали 
Израилю оружия на 2,1 
млрд, долларов.

За последние два года рез
ко возросли поставки воору
жений Ирану. Только в 1974 
году этой стране было про
дано новейшего американ
ского оружия на 5 млрд, 
долларов.

П Р А В О Ф Л А Н Г О В Ы Е  П Я Т И Л Е Т К И

Г О Д  В Е Р Ы  М О И С Е Е Н К О
В санпропускнике молоч

нотоварной фермы Богаты- 
ревского отделения совхоза 
«Чернышевский» стены уве
шаны плакатами. Советы 
дояркам, скотникам, условия 

- социалистического соревно
вания, итоги работы. А свер
ху плакат: «Привет передо
вой доярке совхоза Моисеев- 

! ко В. Д„ надоившей с нача- 
. ла года на фуражную коро
ву...». Плакат висит постоян
но, меняют на нем только 
цифру надоя—3.057, 3.394, 
3.500 килограммов...

Повесив на гвоздик ватник 
и туго повязав голову плат
ком, Вера Даниловна начи
нает чистить кормушки. Ров
но семь утра. «Можно, ко
нечно, прийти пораньше, —

' считает она,—все равно не 
спится, но не хочется зря 
беспокоить коров, вон как 
оживились при виде хозяйки. 
Для них важен режим».

— Катя, — позвала она 
молоденькую доярку Екате
рину Шмакову, дойдя до по
следней кормушки,—Из аз- 
топоилки налилось, возьми 
ведро и тряпку, а то коровы 
не будут есть силос с водой.

Быстро бросила каждой 
корове немного корма (чтобы 
буренки не волновались). 
Потом добавит еще. Рацион 
разработан главным зоотех
ником совхоза с учетом 
имеющихся запасов, но, что
бы получить большую отдачу 
от кормов, требуется и самой 
думать.

— Лучше задавать корм 
понемногу, так он коровам' 
кажется вкуснее, — считает 
Вера Даниловна. — Утром 
оболью солому дрожжевым 
подсоленным раствором. По
сле дойки даю силос, днем— 
сено, вечером — силос и 
концентраты, на. ночь — со
лому. А если за два раза все 
бросить, какое же будет мо
локо?

Коллектив фермы — 15 
человек. Работать с каждым 
годом легче, пот®му что 
улучшается племенное ядро 
стада, растет продуктивность 
коров. На опытных доярок 
И. Н. Рязанову, Е. П. Кото
ву, Л. А. Короетину, В. Д. 
Моисеенко равняются моло
д ы е — Г. Л. Гречко, Н. А. 
Шестакова.

Вера Даниловна чистит за
гоны. К дойке она приступа

ет последней и потом еще 
долго сидит на скамеечке 
возле каждой коровы, выце
живая лишний стакан моло
ка. А в результате — от 
группы еще ведро.

Об отношении к работе 
доярки часто говорят на за
нятиях школы коммунисти
ческого труда. Мало сдать на 
классность, надо выработать 
в себе требовательность, за
боту о деле. Приводят в при
мер В. Д. Моисеенко.

Сколько уже лет она на 
этой ферме? Пришла девчон
кой в 1946 году, приняла 
группу из одиннадцати ко
ров. Труднее было, чем сей
час с тридцатью. Доярки са
ми верили корм, кололи дро
ва, грели воду, носили бидо
ны с молоком. Об этом и, хо
чется рассказать молодым 
дояркам.., А еще о том, что 
другой для себя работы она 
давно не мыслит.

Дом Моисеенко стоит на 
краю поселка. С высокого 
крылечка особенно красивый 
вид на окрестности. Но не 
всегда есть время любовать
ся этим привольем. У Веры 
Даниловны и дома хозяйство:

корова, поросята, куры... В 
бревенчатом гараже пристро
ились новенькие «Жигули». 
Все пристройки сделаны 
умелыми руками мужа. В 
доме Веры Моисеенко такой 
же порядок, как и на рабо
те. Так, как они, в достатке 
живут многие механизаторы 
и Животноводы Богатырев- 
ки.

Вечером в просторной кух
не с большой русской печью 
мы долго беседуем о житье- 
бытье. Разговор заходит о 
детях.

Старший сын Веры Дани
ловны — моряк. Старшая 
дочь живет в Молдавии, 
окончила техникум, потом 
заочно — институт. Анна 
учится в политехническом в 
"Кишиневе, Ниночка нынче 
закончит 8 классов. А Петя 
решил стать механизатором.

— Сейчас в деревне жить 
можно, только не ленись. 
Так что Петя не пожалеет, 
— в голосе Веры Данилов
ны радостные и горделивые 
нотки. ■

Год для доярки закончил
ся неплохо. Она довольна, 
что сдержала слово,, выпол
нила социалистическое обя
зательство. Рада за детей... 
Ну, а когда на душе весело, 
в работе обеспечен новый 
успех.

Н. ТЕРЕНТЬЕВА.
Совхоз «Чернышевский» 

Бакчарского район*.

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



К РАСН О Е ЗН А М Я 9  января 1975 года

Московский театр имени 
Ленинского комсомола на 
свои вторые гастроли в Том
ске приехал помолодевшим. 
Творческий коллектив и его 
новый главный режиссер 
Марк Захаров поднимают 
проблемы, тревожащие мо
лодых, проникают в их мыс
ли и чувства. В их опектак- 
лях — молодые ритмы, му
зыкальные интонации, близ
кие молодежи. И, конечно 
же, молодые драматурги. 
Позвольте представить:
В. Ливанов и Ю. Энтин 
«Трубадур и его друзья». 
Постановка Л. Эйдлияа. На
чинающие драматурги рас
сказали о любви бродячего 
комедианта Трубадура (в 
спектакле он похож на парня 
с завода—артист М. Поляк) 
к симпатичной Принцессе 
(если бы не корона, она бы
ла в тот-точь такая же, как

томские студентки, — арти
стка Е. Шанина): о глупом, 
каким можно быть только 
на троне, Короле (артист 
В. Проскурин): об умном и, 
наверное, поэтому грустном 
Шуте (артист В. Кузне
цов): о Сыщике, раз
бойниках и о многом дру
гом, что вы можете уви
деть,. придя на спек
такль. Торопитесь, “ торопи
тесь — парад-алле начинает
ся! На сцену въезжают бро
дячие комедианты. Их
жизнь в буквальном смысле 
слова проходит на колесах, 
которые в спектакле — одна 
из примет современности. 
Художник Б. Мессерер 
очень точно и образно 'сде
лал автомобильные покрыш
ки главным элементом 
оформления.

Кто-то сказал, что худож
ник, писатель моагут выду-

А Д Р Е С  Н О В О С Т Е Й :

В Е Р Х Н Е К Е Т С К И Й  Р А Й О Н

Награда передовому 

охотнику
Главный комитет ВДНХ 

СССР наградил, охотника 
Верхнекетского коопзверо- 
лрсшхоза Н. П. Ларионова 
бронзовой медалью и денеж
ной премией. Эта награда 
Николаю Павловичу вруче
на за освоение . отдаленных 
охотничьих угодий, сдачу 
пушнины высокого качества, 
за выполнение сезонного за
дания на 352 процента.

Н. П. Ларионов промыш
ляет в тайге Верхней Кети 
уже 20 лет. И сейчас он сно
ва в далеком урмане.

Скоро новоселье
Шестнадцатиквартир я ы й 

дом в Ягодном и двенадцати- 
квартирный в Белом Яре 
готовят в эти дни к сдаче 
строители Белоярской ПМК 
треста «Томлесстрой». Осо
бенно хорошо на сдаточных 
объектах работают плотниц
кая бригада И. П. Малиева 
и отделочная бригада А. И. 
Охотниковой.

Белоярская ПМК строит 
не только жилье, но и доро
ги. Сейчас горячая пора на 
прорабском участке С. П. 
Шабурова. Дорожники дела
ют отсыпку земляного по
лотна и возводят мосты на 
трассе, которая свяжет На- 
бегинский лесозаготовитель
ный пункт Белоярского лес
промхоза с поселком Ягод
ным. Эта дорога будет дейст
вовать круглый год.

У нас каникулыI
Зимние каникулы верхяе- 

кетских школьников полны 
событий. Пятнадцать десяти
классников из Катайги^ской, 
Степановской и Белоярской 
средних школ, ■ которые соби
раются стать учителями, 
уехали на «день открытых 
дверей» в Томский пединсти
тут. 30 спортсменов прибы
ли в областной центр на со
ревнования по лыжам, шах
матам, спортивному ориен

тированию. Ребята сходят на 
экскурсии на манометровый 
и электроламповый заводы, 
посмотрят спектакль в драм- 
теат.ре, познакомятся с до
стопримечательностями Том
ска.

Не скучают школьники и в 
райцентре. На днях здесь за
кончились соревнования по 
лыжным гонкам и биатлону, 
турнир хоккеистов на приз 
«Золотой шайбы».

В народном театре
Свой второй сезон Белояр

ский народный театр начал 
с гастролей по району. 
Спектакль «Одна береза зна
ет» по пьесе А. Ларченжоза 
будет показан жителям 
Клюквикки, Нибеги, Ягодно
го. В середине января арти
сты поедут в Тегульдетокий 
район, с которым Верхнекет- 
окий район соревнуется.

На гастроли
Коллектив художествен

ной самодеятельности Клюк- 
винского Дома, культуры го
товит концертную . програм
му до Дню Советской, Ар
мии и Военно-Морского Фло
та. С ней он побывает в 
Манзыре, Лисице, Степанов
не, Дружном, Центральном и 
самом отдаленном поселке 
Верхней Кети — Катайге.

Как всегда, зрители будут 
особенно рады, когда на сце
ну выйдет эстрадный. ан
самбль «Радуга», руково
дит которым монтер радио
узла В. Морозов.

Рыбацкая удача
Десятки цеятееров рыбы 

уже добыло за первые дни 
нового года звено коммуни
ста В. Ф. Панова.

Хорошее начало в 1975-м 
— продолжение прошлогод
них успехов. План определя
ющего года пятилетки звено 
выполнило на 174,4 процен
та. Оно добыло половину 
всей рыбы, которую сдал Бе
лоярский рыбоучасток в 
1974 .году. „

В. РЫБАЛОВ.

мать самое фантастическое 
дерево, но корни его должны 
быть в земле. Корни этого 
спектакля—в народном ’луб
ке, балаганном представле
нии, в фольклоре.

...Звучит-музыка Г. Глад
кова. Очень театральная, ли
рическая и динамичная. Ед
ва прозвучали первые так
ты, как стала подпевать моя 
соседка — девочка лет де
сяти. После спектакля я ее 
спросила: «Ты откуда зна
ешь эту музыку?». «У меня 
есть пластинка», — ответи
ла она. «А представление те- 
бе понравилось?»—«Да̂ >. Она 
уже вжилась в музыку до 
спектакля, очевидно, нафан
тазировала себе действую
щих лиц, и все-таки приняла 
их такими, какими увидела 
на сцене. «А кто тебе понра
вился?»—«Трубадур, Прин
цесса. и Осел» (добрый и ве

селый друг Трубадура—ар
тист Н. Шушария).

Известно, что на юных 
зрителей прежде всего неот- 
. разимо действует обаяние 
положительных героев. Мне 
понравились и отрицатель
ные. Самодовольный Сыщик- 
профессионал (заслуженный 
артист РСФСР В. Корец
кий), лихая Предводительни
ца разбойников (заслужен
ная артистка РСФСР 
М. Струнова). Танец, пение, 
все выразительные средст
ва театра они подчиняют 
раскрытию характера персо
нажей. К сожалению, испол
нители второстепенных ро
лей еще не в достаточной 
степени владеют возможно
стями музыкального пред
ставления, и тогда на сцене 
может быть движение, а 
действие все равно замед
ляется. И в веселый празд

ничный мир прокрадывается 
скука.,

К наиболее удачным _эпщ 
зодам музыкального пред
ставления, в котором при
чудливо сочетаются элемен
ты цирка, зрелища, клоуна
ды, нужно отнести лириче
ские эпизоды первой любви.

В русле музыкального 
представления сцены страж
ников. Запоминается Стар
ший стражник (артйСТ С. Ре
мизов). Кажется, что все 
мысли и чувства ему заме
няет заповедь: «Предъяв
ляйте в .развернутом виде», 
и становится страшно, что 
хрупкий, славный Младший 
стражник (И. Бомко) может 
стать похожим на него. Но 
об этом думаешь потоп*. В 
зале шумят и смеются 'дети.
;Уходя домой, они уносят с 
собой благодарные воспоми
нания о празднике, в кото
ром слились талантлийая 
музыка, щедрая режиссер
ская выдумка и актерская 
увлеченность.

С. САПОЖНИКОВА.

Фо то р е п о р та ж

Д О М
В БЕРЕЗОВОЙ 
Р О Щ Е

Третий год провожают ко- 
жевниковские мамы и папы 
своих детей в этот ясли-сад. 
Забрался он в березовую ро
щу, которую сохранили ре
бятишкам строители нового 
микрорайона, и смотрит от
туда на молодое Кожевнико- 
во светлыми большими окна
ми.

Днем роща становится го
лосистой, как при птицах 
весной, — детский сад выхо
дит на прогулку. Воспита
тельница Галина Борисовна 
Ортякова (снимок вверху) 
всегда придумает какую-нн- 

,будь игру, до того веселую, 
что и про обед забываешь. 
Но няня Полина Петровна 
Гольцварт . — ее ребята 
очень любят* («она добрая, 
как моя бабушка») — уже 
накрывает столы (снимок в 
центре),

После обеда — тихий час. 
А потом детский сад начи
нает трудиться.

Елку, как всегда, наряжа
ли игрушками, которые сде
лали сами ребята. Вот эти 
фонарики, что вырезали -и 
клеили Диана Дровосекова и 
Юля Кулик (снимок внизу), 
—тоже сейчас на елке.

Фото А. Петрова.

« М о с т »  
в большую  
науку

Как добиться, чтобы све
дения1 о последних1 научных 
достижениях быстрее" . отра
жались. в. лекционном курсе? 
Успешные поиски в этом на
правлении проводятся в Но- 
вбсйбйрскё — -крупнейшем 
вузовском центре, где почти 
сто тысяч студентов.
- В недалеком будущем 
Академгородок Сибирского 
отделения АН СССР, нахо
дящийся примерно в тридца- 

. ци километрах , от учебных 
институтов, станет их свое
образной. «кафедрой». Вид
ные, специалисты будут рас
сказывать студентам о том, 
что происходит на научном 
фронте, и не только расска
зывать, но и показывать, над 
чем работают в лаборатори
ях.

Первая такая лекция уже 
состоялась Ее читал в Ин
ституте математики Академ
городка доктор физико-мате
матических наук П. П. Бе
линский для студентов. Но
восибирского электротехни
ческого института. Этот вуз 
первым навел «мост» в Ака
демгородок. Его силами была 
построена радиорелейная ли
ния, а ученые Академгород
ка выделили в Институте 
математики помещение для 
вузовской телекафедры. Ин
женеры установили необхо
димое оборудование,- подго
товили кадры для ведения 
учебных передач. Теперь две 
тысячи студентов могут од
новременно слушать по теле
видению лекцию ученого. 
«Мост» в большую науку 
имеет и обратную связь: лек
тор видит на экране аудито
рию, слышит вопросы сту
дентов.

, (Корр. ТАСС).

Экскурсия 
за профессией

«Нигде не учится и не 
устроен на работу» — в про
токолах детской комнаты ми
лиции это звучит как диаг
ноз грозной болезни. Это и 
действительно опасно — ос
тавить мальчика или девоч
ку 14—16 лет вне влияния 
коллектива. Родители отбив
шихся от школы подростков 
как правило, не в состоянии 
•сами благотворно повлиять 
на своих детей.

В микрорайоне детской 
комнаты милиции Советско
го РОВД проживают 56 под
ростков.', которые; не учатся 
й :.на..работают. Йедавно.. все 
они были по повестке пре
дупреждены, что в опреде
ленный день и час за ними 
заедет автобус и ребята от
правятся на экскурсию в но
вое профтехучилище — вы
бирать себе профессию. Две 
таких поездки недавно со
стоялись. В ГПТУ-33 ребят 
тепло встретили, провели по 
училищу, показали учебные, 
кабинеты. Училище откры
лось в сентябре минувшего 
года, но здесь уже создана 
художественная рамодеятель- 
ность, выпущены первые 
стенгазеты, сложились друж
ные коллективы групп.

Ребятам рассказали, где 
они будут работать по окон
чании учебы на базовом 
предприятии — домострои
тельном комбинате, а также 
на строительстве, нефтехими
ческого комплекса,- Быть ква
лифицированным рабочим- 
•строителем — это почетно 
и интересно. Многие ребята 
тут же -написали заявления 
о приеме их в училище.

Р. ОСИПОВА.

ТУРН Е БЫ ЛО П О ЛЕЗН Ы М
НЬЮ-ЙОРК, 7 января. 

(ТАСС), Победой над п ро
фессиональной командой 
«Провиденр, редз» заверши
ли турне .по Соединенным 
Штатам Америки хоккеисты 
московской команды «Кры
лья Советов». В городе Про
виденс (штат Род-Айленд) 
они выиграли у этой коман
ды, лидера подгруппы аме
риканской хоккейной лиги с 
рез5гльтатом : 8:3 (4:1, 2:0> 
2 :2 ).

Шайбы в ворота «Прови
денс редз», считающейся ре
зервной командой известного 
клуба НХЛ «Нью-Йорк рейн
джере», забросили в первом 
периоде Бодунов, Анисин, 
Кухарж и Ма-сло-в, . во вто
ром — Лапин и Кухарж и в 
третьем —-. Климов и Репнев.

Московские хоккеисты 
одержали в США победы в 
5 встречах и 3 матча про
играли.

Старший тренер команды 
и старший ' тренер сборной

СССР Б. П. Кулагин сказал 
корреспонденту ТАСС: «Тур
не было весьма полезным 
уже хотя бы потому, что 
впервые советская команда 
провела серию матчей с 
сильными профессиональны
ми клубами. Напряженная 
программа поездки — 4 мат
ча за 5 дней с двухдневным 
перерывом и последующими 
новыми 4 играми в пять дней 
—- не могла не сказаться на 
общих итогах выступлении 
наших хоккеистов. Тем не 
менее достигнутые резуль
таты следует расценить 
как успех. Игры против ко
манд американской хоккей
ной лиги, питающей ...клубы 
НХЛ, проходили -напряжен
но, в жесткой силовой борь
бе. Полагаю, что наши ребя
та с честью выдержали не
легкое испытание. Хотелось 
бы отметить, что наших хок
кеистов тепло встречали аме
риканские зрители».

В У П О Р Н О Й  Б О Р Ь Б Е
ОТТАВА, 7 января. 

(ТА-СС). В столице Канады 
хоккеисты ЦСКА одержали 
очередную шестую победу 
подряд, на этот раз над мо
лодежной командой «Отта
ва-67». Счет встречи '— 7:5.

Матч проходил в очень 
упорной борьбе. Канадцы 
повели в счете, забросив на 
четвертой минуте две шай
бы, в ворота Адонина. Одна
ко в конце первого периода 
Михайлов с подачи Харламо
ва и Волчков (е подачи Гла
зова) забивают два ответных 
гола.

На первой минуте второй 
двадцатиминутки Волчков

вновь добивается успеха. Но 
вскоре канадцы, игравшие с 
подъемом, проводят, еще две; 
шайбы. Харламов,..с подачи 
Михайлова сравнивает счет, 
однако канадские хоккеисты 
вновь выходят вперед.

Первая половина заключи
тельного периода прошла во 
взаимных атаках, но безре
зультатно. Лишь в конце 
матча армейцы. взвинтив 
темп, переломили ход встре
чи и забили еще три гола 
(Глазов, Михайлов и Цыган
ков).

Многочисленные зрители 
по достоинству оценили ма
стерство и волю к победе со
ветских хоккеистов.

В ПЯТЕРКЕ 
СИЛЬНЕЙШИХ

Сборная команда биатло
нистов Томской области при
нимала участие в зональных 
соревнованиях на Кубок 
СССР, которые проходили 
в Красноярске. Мужская 
команда заняла первое ме
сто (в соревнованиях участ
вовали и юниоры).

В яичном зачете на ди
станции 20 км победителем 
стал преподаватель кафедры 
физвоспитания ТПИ, мастер 
спорта по биатлону Анато
лий Чибирков. В пятерку 
сильнейших спортсменов, ко
торые примут участие в фи
нале Кубка СССР по биат- 
цону, вошел также политех
ник Олег Ширизданов. 'Он 
занял четвертое место.

В. ЛЕБЕДЕВ.

НА СТАРТАХ 
СПАРТАКИАДЫ

В. Иркутске состоялись 
зональные соревнования Си
бири и Дальнего Востока по 
конькобежному спорту в 
зачет XIV зимней Спартаки
ады школьников РСФСР.

Нашу область представля
ли Н. Щенникова (школа 
№ 37), Л. Капустина (школа 
№ 37), В. Карасева (школа 
№ 35), Л. Пухова (школа 
№ 48), Е. Васильева (школа 
№ 2), В. Моисеенко (школа 
№ 5), П. Сальников (школа 
№ 8), А. Пр^оич (школа 
№ 50), . Ю. Сильвестров 
(школа № 50).

Успешно выступила
Н. Щенникова. Она заняла

второе место на дистанций
I. 500 м и по сумме много
борья среди девд шек стар
шего возраста. Седьмые ме
ста'по сумме многоборья и 
на отдельных дистанциях у 
В. Карасевой и В. Моисеен
ко, остальные участники вы
ступили слабее.

В итоге .команда :дёвушея 
заняла второе место, а юно
ши — десятое. В обще
командном зачете Томская 
область—на седьмом месте. 
Путевки в финал получили 
команды Иркутска, Омска, 
Красноярска и Чувашской 
АССР.

П. КОЛЕСНИКОВ, 
тренер СДЮСШ ДСО
«Труд», мастер спор

та СССР.

ЧЕМПИОНЫ
«УРОЖАЯ»

Прошло первенство ДСО 
«Урожай» по конькобежному 
спорту. Первое место среди 
коллективов заняла команда 
Томского района. На втором 
месте — команда лесотехни
ческого техникума, на треть
ем — команда из" Асина.

Чемпионом ДСО .«Уро
жай» среди женщин стаза
II. Медведева и среди муж
чин — Г. Краснов.

Г. ГОЛОВАЧЕВА, 
главный секретарь сорев

нований. ’

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

9  я н в а р я  — с п е к т а к л ь  
«Миссис Пайпер ведет следст
вие».

Н ач ало  — в  19 ч а с . 30 мин.
9 я н в а р я  — с п е к т а к л ь  для 

д етей  «Сын полка».
Н ач ало  -  в  И  и  14 ч асов .

9 я н в а р я  — с п е к т а к л ь  
«Колонисты ».

Н ач ал о  — в  19 час . 30 мин.

К1/1 НО
СЕГОДНЯ 

В КИНОТЕАТРАХ:
вмени М. ГОРЬКОГО

«Жил-.был п о л и цей ски й »  —
8- 40. 10-20, 12, 13-40. 15-20. 17,
18-40 20 20. 22. «Честное сло
во» — Э 10-50. 12-40, 14-30,
16 20 1 8 4 0  20. 21-50. З ал  ки- 
н о х о о н и ки  М ул ьтсб о р н и к  Ne 7 
«Н есостояпш ееся по хи щ е н и е * 
— 9, 10-15, 13-40, 14-55, 17-15.
К и но ал ьм ан ах  «Звездочка»
№ 11, «Х очу все знать» № 7 8 — 
11-30. «К о м у  он н уж е н , этот 
Васька?» — 12-35, 16-10, 18-30,

'19-35. 20-40, 21-45.
«ОКТЯБРЬ»

«Ж ил-бы л п о л и цей ски й »  —
9- 10, Ю -55. 12-40, 14-25. 16-10,
17-55. 19-40. 21-25. «Честное
слово» 8-50. 12-20. 14-10. 16, 17-40 ’ 19-30, 21-20. Для детей  — 
« К ы ш  и Цвапортф еля» — 10-40.

«РОДЙНА» .
«Т ихий  Дон» (1-я серия). (К  

70-летнему ю билею  М. А . Ш о
лохова) — 9-30, 13-20, 15-25,
17-30, 19-35, 21-40. Для детей-— 
«О днажды летом» — 11-15^

имени И. ЧЕРНЫХ
«Ж ил-бы л по л и ц е й ски й »  —

9, 10-45, 12-30, 14-15. 16-10,
17-55, 19-40, 21-25. «Честное 
слово» —- 9. 12-40, 16-20, 18-10, 
20 21-50. «Полет в будущ ее» — 
10-50, 14-30.

«СИБИРЯК»
«П о пы тка  к  уб ий ству»  — 11, 

12-50. 14-40, 18-20, 20-10. 21-50. 
Д ля детей  — М ул ьтсб орн и к 
«Веселые ка р т и н к и »  — 9-20.
«Черны й волк»  — 16.

«ПИОНЕР»
«О днажды летом» — 9. 10-30,

12. «Кы ш  и Двапортф еля» —
13, 15-10, 16-50. «Два билета на 
дневной  сеанс» — 18-30, 20-30.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД» 

«П оцелуй Ч аниты » — 17, 19. 
21. М ул ьтсб орн и к «Н у, погоди!»
(4, 5, 6-й в ы п у ск и ) — 10, 11-15, 
12-30, 13-45.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
ПОДШИПНИКОВОГО 

ЗАВОДА
«Ж ить  лю бовью » — 17-10,

19, 21. Для детей  — «Огонь в 
ночи» — 16.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
«СИБКАБЕЛЬ»

«Часы  останови ли сь  в пол
ночь» — 17-10. 19. 21. Для де
тей  — «П о л ун очн и к»  — 15.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ 

«Есения» (две серии) — 15, 
18, 21. «В б часов вечера после 
войны » — 13.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ 

«Д икая собака  Д инго» — 17. 
«Ксения, лю бим ая ж ен а  Ф едо
ра» — 19, 21.

р и й н ы й  х у д о ж еств ен н ы й
ф и л ь м  П ольского  .тел ев и д ен и я . 
12-я се р и я .

ЧЕТВЕРГ, 9 января 
ПЕРВАЯ ПРОГРАМ М А 

МОСКВА
9.00. П ро гр ам м а п ер ед ач . 

9.05. П р ем ь ер а  тел еви зи о н н о го  
м н о го сер и й н о го  м у л ьтф и л ьм а  
«В олш ебник  и зу м р у д н о го  го р о 
да». 7-я сер и я . «К орабль с т а 
рого м о р як а» . 8 -я се р и я . «Сол
д аты -сад овод ы » . 9.45. « Р у с с к а я  
р еч ь» . 10.30. П р ем ь ер а  тел ев и 
зи о н н о го  м н о го сер и й н о го  х у 
дож еств ен н о го  ф и л ь м а  « Р а с 
с к а з ы  о К еш ке и  его  д р у зья х » . 
2-я сери я . 11.50. Н овости, 12.00. 
Л ен и н ски й  у н и в е р с и т е т  м и л 
лионов. « Н ац и о н ал и зм  — в р а г  
п р о гр ес са» . В п е р е д а ч е  у ч а с т 
в у ет  д и р ек то р  И н сти ту та  А ф 
р и к и  АН СССР В. Г. С олодовни 
ков.

17.30. «В рем я». И н ф о р м ац и 
о н н ая  п р о гр ам м а. 18.00. Ч ем 
п и о н ат  СССР по ф и гу р н о м у  Ка
танию . П ер ед ач а  из К и ева. 
19.40. «В м и ре би зн еса» . «Тай
н а  Д он альд а К р оухорста» . Пе
р е д а ч а  4-я. В едет п о л и ти ч еск и й  
о б о зр е в а те л ь  Ц ен тр ал ьн о го  т е 
л ев и д ен и я  и В сесою зного  р а 
дио  В. Д унаев. 20.30. П р ем ьер а  
тел ев и зи о н н о го  м н о го сер и й н о 
го  х у д о ж еств ен н о го  ф и л ьм а  
«П уччини». 3-я и  4-я сери и , 

ТОМСК
22.50. Н овости.

МОСКВА
23.00—23.30. «В ремя». Ин

ф о р м а ц и о н н а я  п р о гр ам м а.
ВТОРАЯ ПРОГРАМ М А 

ТОМСК
20.00. П яти ле тк а . Год з а в е р 

ш аю щ и й . «Томичи н а  БАМе». 
20.30. Т ел еви зи о н н ы й  д о ку м ен 
т а л ь н ы й  ф и л ь м  «С удьба м оя — 
К амА З». («Э кран»). 21.35. Н ауч
н о -п о п у л яр н ы й  ф и л ь м  «Люди, 
я  р а с т у » .''2 1 .4 5 — 22.35. «С тавка 
больш е, ч ем  ж и зн ь» . Многосе»

РАДИО
ЧЕТВЕРГ, 9 ян вар я

7.34. О бзор п о сл ед н и х  и зв е 
сти й . 7.40. «Лю би св о й  город». 
7.45. М у зы к ал ь н ы й  ан т р а к т . 
7.50. Р е к л а м а  и  о б ъ я в л ен и я . 
9.00. По с тр а н и ц а м  г а з е т  «К ра
сное* зн а м я »  и «М олодой л ен и 
нец». 9.10. « П яти летка» . Год 
зав ер ш а ю щ и й » . 9.25. И. С тра
в и н ск и й . « Ж ар-п ти ц а» . 9.45. 
«Н овы е р у б еж и  с е л ь с к и х  с тр о 
и телей » . У м и к р о ф о н а  у п р а в 
л яю щ и й  тр ест о м  «Т ом сксель- 
строй »  Ю. Н. П ониж дов. 19.00. 
П оследние и зв е с ти я . 19.11. Р а 
д и о веч ер  для л е с о за го то в и те 
лей . «Твой л и ч н ы й  в к л а д  в  
п яти л ет к у »  ■— у  м и к р о ф о н а  
б р и гад и р  У сть-Ч улы м ского
ЛПК И. М аксимов. По одном у 
п у тево м у . З и м н и е  заб о ты  
сп л ав щ и к о в . ______

Для Туганского завода си
ликатных стеновых материа
лов, „ находящегося в нос. 
Октябрьском Томского райо
на, требуются: квалифициро
ванные слесари-ремонтники, 
электрики, токари, началь
ник транспортного цеха, на
чальник котельной, главный 
механик, главный энергетик, 
начальники технологических 
цехов.

Принятые обеспечиваются 
благоустроенными квартира
ми.

Обращаться по адресу: 
634028; Томск, Московский 
тракт, 109, объединение 
«Томскстройматериалы»....

т о м с к и й  д р а м а т и ч е с к и й  т е а т р
Премьера

29—30—31
января ■ А. Островский

«СВОИ ЛЮДИ-СОЧТЕМСЯ»
(Комедия в 4-х действиях, исполняемая в 2-х актах). 
Режиссер-постановщик В. А. Коняев.
Художник С. Б. Чижевский.
Музыкальное оформление С. А, Королева. 
Балетмейстер М. И. Ермакова.
Начало 'спектакля — в 19 час. 30 мин.
Открыта предварительная продажа билетов.

т о м с к и й  ОБЛАСТНОЙ СОВЕТ ПО ТУРИЗМУ и 
ЭКСКУРСИЯМ продолжает организацию путешествий в 
поезде выходного дня по маршрутам:

Томск — Омск —-> Новосибирск — Томск —с 17 по 20 
января, Стоимость путевки — 36 руб.

Томск — Кемерово — Новосибирск — Томск — с .31 
января по 3 февраля. Стоимость путевки — 30 руб.

В стоимость путевки входят: проезд и проживание в 
купейном вагоне, трехразовое питание в вагоне-ресторане 
и экскурсионное обслуживание.

За льготными путевками обращаться в профсоюзные ко
митеты по месту; работы.

Адрес для справок: 634001, Томок, пл. имени Ле
нина, 6, совет по туризму, телефон № 2-45-33.

МЕНЯЮ двухкомнатную, 
полностью благоустроенную . 
квартиру в г. Красноярске 
на равноценную или одно
комнатную в г. Томске.

Обращаться: г. Томск, ул. 
Советская, 60, кв. 2, после 
17 часов, к Ивановым.

Военно-медицинскому фа
культету при Томском меди
цинском институте требуется 
машинистка (оклад 95 руб.).

Обращаться по адресу: 
634041, Томск, пр. Кирова, 
49, телефон № 4-54-79.

Томское ' комплексное 
предприятие «Союзрыбпром- 
сбыта» срочно приглашает 
на работу во вновь откры
вающийся магазин «Океан» 
заместителя директора мага
зина, заведующих секциями, 
контролеров-кассиров, стар
шего кассира, продавцов-кон- 
сультантов, рабочнх-грузчн- 
ков, кастеляншу, поваров- 
бригадиров, кухонных" работ
ников, заведующую кафе, 
калькулятора, укладчиков 
товаров, фасовщиков това
ров.

Обращаться: г. Томск,
пр. Ленина, 151-а, в. бюро по, 
трудоустройству, или ул. 
Партизанская, 6; проезд 
трамваем Л"» 2, троллейбуса
ми №№ 1, 3, автобусами
№№ 1, 18, 2-а, 40, 22 до ос
тановки «Телецентр», Телег 
фоны №№ 5-15-31, 5-35-26.

Для работы в организаци
ях, расположенных в север
ных районах, требуются 
главные бухгалтеры, а для 
работы в Катайгинской ПМК 
Верхнекетского района тре
буются начальник планово- 
производственного отдела, 
инженер по труду, эконо
мист, инженеры, прорабы 
и мастера.

Квартиры предоставляют
ся.

Обращаться: 634021,
Томск, ул. Шевченко, 15, 
трест «Томлесстрой», теле
фон № 4-08-29.

Столовой № 1 ТТС № 1 
срочно требуются мойщицы 
посуды.

Обращаться: 634050,
Томск, пер. Подгорный, 8-а, 
к директору, телефоны 

,№№ 2-28-25, 2-26:37.

: П арти й н ое бю ро и м ест
н ы й  ко м и тет  о б к о м а  КПСС 
в ы р а ж а ю т  глуб окое собо
л е зн о в а н и е  зав ед у ю щ ем у  
отделом  п р о п ага н д ы  и  аги 
тац и и  А. П. Р о м ан овском у , 
по  п ово д у  см ер ти  его  отца

РОМАНОВСКОГО 
Петра Степановича.

Т ом ский  научно-исследо-- 
в а т е л ь с к и й  и н сти ту т  вакц и н  t 
и  с ы в о р о то к  в ы р а ж а е т  со
б о л езн о в ан и е  д и р ек то р у  ин
сти ту т а  Г. Е. С и н ельн и кову  
по п ово д у  см ер ти

ЦУКЕРМАН 
Клавдии Сергеевны.

К и р о вски й  р а й к о м  КПСС, 
и  п а р т и й н а я  о р га н и зац и я  
д о м о у п р ав л ен и я  №' 7 с  гл у ; 
боки м  п р и ск о р б и ем  и зв е щ а 
ю т  о. см ер ти  ч лен а. КПСС с 
1925 год а

шиховон
Анастасии Георгиевны

н в ы р а ж а ю т  со б о л езн о в а 
н и е родны м  и  б л и зк и м  п о 
койной .

I Адрес редакции ; 634050 Томск, ГСП-18, пр. 
отдела партий н ой  ж и зн и  — 4-80-52. 4-40-48
заведений — 4-33-63 4-40-48. отдела инф орм ации
объявлений  — 4-20-91 зам. зав. издательством

им Ф очн зе  103 ТЕЛЕФОНЫ- прием ной  р е д а ктор а— 4-74-35, зам естителей  редактора  — 4-77-52, 4-71-35, ответ, секре та ря  — 4-72-34, секре та ри ата  — 4-80-20,им щ рунзе. ю з  i t J i t w u n o b  п р и е м ка  рен ......_Р------------ _  4 4 6 _76 4-51-83. отдела се л ьско го  хозяй ства  — 4-83-65. 4-23-60, отдела н а у ки  и учебны х
отдела п и се м — 4-81-65, 4-77-87. „4-77-_3 )_ отдела^ и л лю страций  -4 -7 1 -3 9 , б ух га л те ри иотдела пр оп аган д ы  — 4-80-95. отдела пром ы ш ленности  

— 4-73-32 4-81-22 отдела сове тского  строительства  и бы та — 4-81-61,
— 4-77-62. с те н о гр а ф и стки  — 4-70-34. областной ж у р н а л и с т с ко й  о р га н и за ц и и 4-74-48, д е ж у р н о го  — 4-35-53. и отдела
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